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УСПЕШНО ПРОВЕСТИ 
СПЛАВ ЛЕСА

До опгрытпя навигации остались счи
танные дни. Миллионы кубо1мет1)ов древе
сины, захотовлешной в зимний лериод кол
лективами леспромхозов, должны быть 
спущены на воду и доставлены потреби
телям.

В навигацию нынепгаето года, тгослед- 
него года пятой пятилетки, резко увели
чивается обгем сплавных работ. Увеличи- 
ваетея длцна сплавных путей, возрастает 
объем механизированной скатки леса. По 
сравнению с прошлым годом объем меха- 
ЕЕЗиронанной скатки леса возрастет в 3,7 
раза. Особенно увеличится сплав леса по 
реке Чулым.

Словом, сплавщикам области предстоит 
решить большую и ответственную задачу 
государственной важности. Выполнение 
возросшего объема сплава леса требует 
высокой организованнслги и  четкости в 
работе и максимального использования 
всей техники.

Это требование особенно относится к  
Нарымской сплавной конторе, коллектив 
которой осуществляет выплав древесины 
по реке Чае и ее притокам. Дело в том, 
что по рекам Чаинского бассейна пред
стоит завезти большое количество разных 
гр^'зов, вывезти зерно из приречных 
пунктов. Позтому сроки сплава в этом 
бассейне крайне ограничены. Малейшее 
промедление со скаткой древесины, неор
ганизованность могут принести серьезный 
ущерб государству.

Работники сплавных предприятий долж
ны в короткие Л оки с наименьшими за
тратами труда и без потерь провести 
сплав, добиться, чтобы весь лес, заготов
ленный и вывезенный к  сплавным путям, 
был отправлен заводам, фабрикам, шахтам 
н стройкам страны.

Для этого необходимо еще раз прове
рить готовность (шлавных участков и рей
дов к  навигации, быстро устранить обна
руженные недоделки и полностью завер
шить подготовку к  сплаву.

Неплохо готовится в проведению сплава 
коллектив Асиновской сплавной конторы 
(директор тов. Белан, зам. директора по 
политчасти тов. Дудкин). Он досрочно вы
полнил план зимней сплотки, отремонти
ровал такелаж, выполнил план строитель
ства бонов, отремонти^ювал флот.

Сплавщики этого предприятия готовят, 
ся нынче впервые организовать сплав дре
весины в хлыстах.

Опыт передовиков показывает, что 
сплавщики Томской области имеют пол
ную возможность в срок и без потерь про. 
вести сплав леса, снизить себестоимость 
сплавных работ.

Однако факты свидетельствуют о том, 
что далеко не везде дбло обстоит благопо
лучно. На ряде участков еще не законче
ны подготовительные ра.боты к  сплаву, не 
весь лес, подвезенный к  сплавным рекам 
и в  рейдам, принят. В Томской сплавной 
конторе до сих пор не закончено строи
тельство бонов. На Красноярском сплав- 
участке не принято 4,5 тысячи кубомет
ров леса, заготовленного Ергайским лес
промхозом. Томская, Усть-Чу.тымская, Из- 
рымская сплавконторы не закончили ре
монт и переработку такелажа, в Нарым
ской сплавной конторе не завершен ре
монт флота.

Все эти недостатки нужно немедленно 
устранить с тем, чтобы встретить навига
цию в полной готовности. Это позволит 
максимально использовать полноводный 
период навигации. А работы в этот период 
предстоит немало. Нужно провести молевой 
сплав, выплавить до 1 июля древесину 
зимней сплотки, сформировать максимум 
большегрузных плотов, предъявить их к  
перевозкам Обскому пароходству, К  этому 
же периоду следует выполнить не менее 
50 процентов навигационного о>бъем# пе
ревозки леса в плотах.

Большое народнохозяйственное значение 
имеет сплав леса лиственных пород. Но 
практика показывает, что к  этому важному 
делу несерьезно относятся некоторые ру

ководители сплавных контор и работники 
треста «Обьлососплав». В навигацию про
шлого года было немало примеров, когда 
сплавконторы отказывались принимать от 
лесозаготовителей деловые сортименты ли
ственных пород, не принимали мер в 
уменьшению потерь этих пород при моле
вом сплаве, крайне незначительно перево
зили древесину лиственных пород в пло
тах вместе с другими поро'дами леса.

Чтобы сократить потери древесины на 
сплаве, необходимо, кроме подготовки 
сплавных путей и обоновки рек, организо
вать сбор затонувшей и аварийной древе
сины. Опыт прошлого года показал, что 
даже при недостаточном внимании в  это
му важному делу было собрано древесины 
на полмиллиона рублей.

Большие задачи стоят перед коллекти
вами лесоперевалочных комбинатов. В те
кущем году Томский и Асиновский коогби- 
наты должны принять на 250 тысяч ку 
бометров леса больше, чем в прошлом го
ду. Все это требует от руководителей ком
бинатов обеспечить своевременную и хоро
шую подготовку предприятий к  навигации.

Проверка же П01казала, что лесоперева
лочные комбинаты еще не закончили 
подготовительные работы к  приему древе
сины. На Томском комбинате до сих пор 
не отремонтированы бревнотаски, не под
готовлены склады для укладка леса, тер
ритория комбината захламлена. Не укомп
лектованы бригады, которые будут зани
маться разгрузкой барж, выкаткой древе
сины, еще не решен ряд вопросов по пе
реводу бревнотасок на круглосуточную 
работу. Директору Томского лесоперева
лочного комбината тов. Зубрилину об 
этом хорошо известно, но он не принима
ет должных мер к  быстрейшему завер
шению подготовки дгредприятия к  прием
ке леса.

Задача хозяйственных руководителей, 
партийных и профсоюзных организаций 
сплавных предприятий, лесоперевалочных 
комбинатов —  обеспечить быстрейшее за
вершение всех подготовительных работ и 
этим создать условия для бесперебойного 
проведения сплава и перевалки леса.

На сплавных участках области будут 
работать тысячи кадровых и сезонных ра
бочих и работниц. Райисполкомы и райко
мы партии должны обеспечить своевре
менный выход сезонников на сплав, поза
ботиться об их бытовом устройстве, о 
культурном обслуживании всех рабочих в 
местах сплава. Нужно, чтобы на сплаве 
бесперебойно работали пловучие магазины 
с необходимым ассортиментом товаров и 
столовые —  с широким ассортиментом 
блюд.

Успех проведения сплава будет зави
сеть от того, как партийные организации 
развернут массово-политическую работу 
среди сплавщиков, организуют массовое 
социалистическое соревнование, как суме
ют мобилизовать их на решение стоящих 
перед ними задач.

Среди коллективов сплавных кон
тор развернулось социалистическое со
ревнование за досрочное вьшолнение пя
тилетнего плана. Коллективы предприятий 
треста «Обьлесосплав» взяли на себя обя
зательство— выпо.тнить к  10 октября на
вигационный план поставки древесины по
требителям и дать сверх плана 100 тысяч 
кубометров леса, сэкономить государству 
за нынешнюю навигацию не менее 6 мил
лионов рублей за счет снижения себестои
мости сплавных работ.

Хозяйственные, партийные и профсоюз
ные организации призваны обеспечить ор
ганизованное проведение сплава и перев'О. 
зок леса в течение всей навигации. Их 
долг —  возглавить производственную ак
тивность трудящихся сплавных предприя
тий, шире развернуть социалистическое 
соревнование за досрочное выполнение пя
тилетнего плана, обеспечить оперативное 
руководство традиционным соревнованием 
сплавщиков и речников, создать условия 
сплавщикам для их высокопроизво'дитель- 
ной работы и безусловного вьгаолнения 
принятых обязательств каждым коллекти
вом с первых дней сплава.

----------------------- □  □ Li-------------------------

Лес~сверх апрельского плана
Высоких производственных показателей в предмайском социалистическом 

соревновании добились коллективы Средне-Чулымского, Нибегинского, Пышки- 
но-Тронцкого, Берсгаевского, Ергайского леспромхозов. Эти предприятия 
в 24 апреля завершили выполнение месячного плана заготовки и вывозки дре
весины и сейчас дают лес сверх плана.

Лесозаготовители этих предприятий борются за досрочное выполнение по
лугодовой производственной программы.

На строительстве Камской ГЭС
МОЛОТОВ, 23 апреля. (ТАСС). На стро

ительстве Камского гидроузла широко ис
пользуются мощные землесосные снаряды.
С помощью их здесь с начала соор^^жения 
гидростанции выпо.тнено 13 миллио-нов 
кубометров земляных работ.

После зимнего перерыва и ремонта зем
снарядов коллектив Мологовского управ-

Не медлить с развертыванием 
полевых работ

Б ы стр ее заверш ить подготовку к севу

Траиторная бригада 
И. Таранухи начала 

прибивиу влаги
Колхозы Томского района используют 

наступившие погожие весенние дни для 
расширения фронта полевых работ.

Тракторная бригада И. Таранухи нз 
Корниловской МТС начала на полях 
колхоза «Путь социализма», Томского 
района, прибивку влаги. Тракторист 
Григорий Цыбнн за 2 дня забороновал 
13 гектаров зяби.

Ведут поднормну озимых
Третья полеводческая бригада колхо

за «Объединение», Томского района, на
ращивает темпы предпосевных работ. 
Здесь с 20 апреля ведется подкормка 
озимых. Хорошо работают возчики Ми
хаил Дмитриев и Федор Кайль, сеяль
щицы Мария Добрынина и Надежда Ло
патина.

Колхозники за день подкармливают 
по 15—20 гектаров. На подкормке ози
мых занято 30  человек.

Колхозшхки бригады собрали 8  цент
неров золы н вывезли на поля 2.200  
центнеров навоза, который будет вно
ситься на участки, предназначенные под 
картофель и кукурузу.

Рано утром 25 колхозников сельхоз
артели «Новая заря» выходят на соле
вые работы; одни подвозят минеральные 
удобрения, другие рассеивают их на 
озимых посевах. Б блсжайшпе дни под
кормка озимых культур на площади 
200  гектаров будет закончена.

Четвертая полеводческая бригада кол
хоза «Память Кирова» вывезла на поля, 
занятые озимой рожью, 86  тоня пе
регноя, который разбрасывается вместе 
с  суперфосфатом и добавлением аммиач. 
ной селитры.

Члены сельхозартели «Пламя» вывез
ли на поля 400  центнеров золы, много 
минеральных удобрений. Хорошо ведет 
подкормку озимых первая полеводческая 
бригада, которой руководит тов. Бала- 
можнов.

☆  ☆

Важное дело пущено на самотек

Механизаторы вступают 
в соревнование

ТУГАН. (По телефону). Тракторные 
бригады МТС района находятся в колхо
зах. Механизаторы ведут наблюдение за 
поспеванием почвы, устраняют обнаружен
ные недоделки в подготовке машин к  по
левым работам.

Колхозники сельхозартелей зоны Турун. 
таевской МТС решили нынче валовой 
сбор зерна увеличить почти в полтора ра
за. Механнзато1ры станции поддоржали это 
предложение и обязались провести весен
ний сев в самые сжатые сроки, на высо
ком уровне агротехники. Трактористы 
МТС решили выпо.тнять ежедневно по пол
торы —  две сменных нормы выработки и 
вызвали на соревнование механизаторов 
Рождественской МТС. Вызов принят.

Работа предстоит боевая. Чтобы прове
сти сев в сжатые сроки и по всем прави. 
лам аппотехники, за весну на каждый ус. 
ловный трактор необходимо выработать по 
280 гектаров мягкой пахоты. Механизато- 
:ры решили испол1>зовать тракторы круг
лые сутки: днем сеять, а ночью пахать; 
сэкономить 3 процента горючего и сщ§- 
зить стоимость обработки одного гектара 
мягкой пахоты на 2 рубля.

Механизаторы Туганской МТС вызвали 
на соревнование ко.1лектив Петропавлов. 
ской МТС. Весенний сев яровых зернобо
бовых культут) решено провести в сжатые 
сроки. В Туганской МТС переоборудуются 
3 зерновых сеялки и 2 картофелесажалки 
для сева кукурузы квадратно-гнездовым 
способом. Для междурядной обработки по
севов кукурузы изготовляются 8 конных 
культиваторов.

Конкретные обязательства взяли на се
бя все тракторные бригады.

Трактористы Петропавловской МТС 
тт, Самор.дкевич, Кравченко, Иванов, Му- 
зеник обязались выработать на тракторе 
ДТ-54 по 1.500 гектаров за сезон каж
дый.

П. САДОВ.

Колхозам Парбигского района предстоит 
в нынешнем году посеять 600 гектаров 
кукурузы. Дело это для колхозов новое, 
требуется особенно тщательная подготовка 
К посевным работам. Надо подобрать под 
посев кукурузы лучшие участки, хорошо 
их удобрить, обеспечить посев вукурузы 
на всех площадях квадратно-гнездовым 
способом. Иначе вьитого  урожаи этой 
культуры не получить.

Как же готовятся колхозы и МТС райо
на к  посеву кукурузы?

Проверка показала, что это важное де
ло во многих колхозах руководите.ти 
Парбигской и Выеокоярской МТС предо
ставили самотеку. В той и другой МТС 
нет четко разработанного плана проведе
ния сева кукурузы.

Правления многих колхозов не органи
зуют заготовку и вывозку местных удоб- 
гений под посевы кукурузы.

Правления ряда колхозов не проявля
ют заботы о подготовке в  работе руч
ных кукурузосажалок. В колхозе имени 
Молотова в прошлом году были приобре
тены 4 ручных кукурузосажалки, а в 
этом году их использовать не собираются, 
две из них даже вернули на базу Сель- 
хозенаба, как, якобы, непригодные к  ра
боте.

Все надежды по посеву кукурузы 
правление возлагает на Парбигскую МТС. 
А станция имеет только одну кукурузную 
сеялку, которая никак не может обеспе
чить своевременный посев кукурузы квад
ратно-гнездовым способом во всех восьми 
обслуживаемых ею колхозах.

МТС должка была переоборудовать для 
квадратно-гнездового посева кукурузы 
пять зерновых сеялок. Разговоров об 
этом идет много, п работа начата, но ког

да она будет закончена, —  об этом никто 
из руководителей станции ничего опреде
ленного сказать не может.

Главный агроном МТС тчж. Бичевми не 
проявляет особого беспокойства о быст
рейшем завершении подготовки техники 
к  посеву кукурузы. Безразлично он от
носится и к  (Лучению колхозников. В 
МТС до сих пор не проведен семинар со 
звеньевыми кукурузоводческих звеньев по 
агротехнике возделывания кукурузы, по 
изучению техники ее квадратно-гнездового 
посева.

Правления некоторых колхозов дехят 
посевы кукурузы на посев «на зерно» и 
«на силос». В колхозе имени Хрущева, 
например, собираются вырастить на зерно 
в початках молочно-восковой спелости 
только 3 гектара кукурузы, а остальной 
посев планируется убрать на силос. И это 
ошибочное «планирование» работники 
МТС не исправляют. Между тем, в поста
новлении январского Пленума ЦК КП(Х 
ясно сказано, что кукуруза, ка к наиболее 
урожайная зерновая культура, должна по
лучить широкое распространение во всех 
районах страны, что все посевы кукуру
зы, произведенные квадратно-гнездовым 
способом с соблюдением всех правил агро, 
техники ее возделывания, должны рас
сматриваться, как зерновые посевы.

До начала посевной кампании остались 
считанные дни. Необходимо покончить с 
самотеком, принять решительные меры, 
чтобы быстрее завершить подготовку к 
севу кукурузы и провести его в сжатые 
сроки.

Рейдовая бригада газеты «Красное
Знамя»:

С. ДОЛГИРЕВ, А. МЯСНЯНКИН,
М. КУСТОВ.

проведем сев в 10—12 дней
В прошлом ГОЛУ наша полеводческая 

бригада вырастила высокий урожай зер
новых культур. Овса с каждого гектара 
мы собра.1и по 37 центнеров, пшеницы—  
по 23,8 центнера.

Вооруженные историческим поста
новлением январского Пленума ЦК КПСС, 
1юлхозники развернули социалистическое 
соревнование за образцовую подготовку и 
проведение весеннего сева. В бригаде за
кончен ремонт »сельхозинвентаря, мешко
тары, транспортных средств, ведется вы
возка местных удобрений на поля. Име
ются высококонднционные семена пшени
цы и овса на всю п.тощадь посева.

В проведении предпосевных работ боль
шую noMODib нам оказывает тракторная 
бригада. Она помогает вывозить на поля

навоз. Совместно с механизаторами мы ре. 
шили сев всех зернобобовых и техниче
ских культур закончить в 10— 12 дней.

В этом году полеводческая бригада бу
дет сеять 30 гектаров кукур^^ы. Дело эго 
для нас новое. Поэтому мы стремимся 
лучше подготовиться к  севу этой ценной 
кульдуфы. Под кукурузу отведен лучший 
участок, на который вывозится навоз. По
сев проведем квадратно-гнездовым спосо- 
бо.м.

Решено в этом году получить урожай 
зерновых не меньше 18 центнеров с каж
дого гектара.

‘  БУРЕЙКО,
бригадир полеводческой бригады колхоза 
«Победа социализма», Бакчарского райо- 

• на.

i f ::____ i
В колхозе «Путь социализма», Томского района, развертьгоаются весенние 

полевые работы. Колхоз заканчивает подкормку ржи.
На снимке: колхозницы вносят суперфосфат в почву. На первом

плане — бригадир Г. А. Хорошая.
' Фото Ф. Хитриневича.

ления гидромеханизации вчера возобновил 
намыв грунта в русловую плотину и 
пришлюзовую дамбу. Предстоит намыть 
его 1.800 тысяч кубометров.

Гидромеханизаторы решили годовой 
план выполнить досрочно, к  38-й годов
щине Великого Октября.

Новая машина для посева кукурузы
Предприятия приступают к  выпуску 

новой машины «СКГК-6» для посева ку 
курузы и других пропашных культур 
квадратно-гнездовым способом. По сравне
нию с сеялкой «СКГ-6» она является бо
лее совершенной и позволяет устанавли
вать расстояние между сошниками в 60, 
70 и 90 сантиметров.

Большое значение для создания пра  ̂
вильных квадратов имеет устойчивость 
ходовой части. Для этого в новой сеялке 
шире расставлены колеса. Сеялка имеет и 
ряд других усовершенствований, облегчаю 
щих эксплоатацию и уход за ней.

СТАСС).

Изучение опыта Т. С. Мальцева 
в Академии наук СССР

Готовится к  выезду в село Мальцеве 
шадринская экспедиция Академии наук 
СССР, которая уже в течение двух лет 
•разрабатывает научные вопросы, связан
ные с обработкой почв по методу Т. С. 
Мальцева. В беседе с корреспондентом 
ТАСС научный руководитель экспедиции, 
директор почвенного института Академии 
наук СССР академик И. В. Тюрин расска
зал:

—  Новую задачу поставил перед наукой 
колхозный ученый Т. С. Мальцев. Его об
ращение в Академию наук СХХ)Р с прось
бой научно обосновать введенную mr аг
ротехнику, а также рассмотреть тематиче. 
ский план Шадринской опытной станции 
при колхозе «Заветы Ленина» вызвало го
рячий отклик в коллективах почвенного 
института, института физиологии расте
ний и других биолопгческих учреждениях 
Академии наук (ХЮР.

Новатора-полевода интересовало, в част, 
ности, как влияет вновь предложенная им 
система обработки почв и подбор сельско
хозяйственных культур на структуру поч
вы, на процессы разложения органиче
ских веществ, а также на засухоустойчи
вость растений, отвечает ли план науч
ных работ станции поставленным задачам.

Для оказания научно-методической по- 
, мощи Т. С. Мальцеву, обобщения и рас
пространения результатов его работы бы
ла организована шадринская экспедиция 
Академии наук СССР. Б нее вошли —  от

почвенного института: профессор А. В. Со
колов, профессор Н. А. Качинский, кан
дидаты сельскохозяйственных наук Н. Н. 
Никанорова, П. У. Бахтин, от института 
физио.тотйи растений —  профессор II. А. 
Генкель, от института микробиологии —  
профессор Е. Н. Мишустин и ряд других 
научных сотрудников и консультантов.

За два сезона экспедицией проведено 
изучение природных условий, в которых 
расположена Шадринская колхозная опыт, 
ная станция. Учеными cocTaBviena почвен
ная карта полей станции, переданная в 
ее распоряжение.

Особенно интересовал ученых водный 
реж1ш почв при новой системе ее обработ
ки, то есть способность почвы удерживать 
влап' и «поить» растения в засушливые 
периоды лета. Для районов, подобных За
уралью, где в начале лета выпадает мало 
осадков, —  это вопрос основной. Анализ 
сравнительных данных водного режима 
почв под разными посевами, с примене
нием старого и нового методов обработки, 
привел к  выводу о преимуществе во вла- 
гонакоплении за методом Т. С. Мальцева.

Участнпки экспедиции проследили за 
тем, как распространяется и развивается 
корневая система однолетних растений 
при различных способах обработки почв. 
Многочисленные наблюдения показали, что 
при дисковании корни пшеницы лучше 
развиваются и находятся ближе к  повер.х- 
ности, чем при обычной ежегодной вспаш

ке. Это особенно заметно в засушливые 
годы.

Агрохимические наблюдения показали, 
что после глубокого рыхления, без оборота 
пласта, почвы идут под посев следующего 
года более обогащенными питательными 
веществами: азотом, фосфором и калием, 
нежели при обычной агротехнике, с обо
ротом пласта. Засухоустойчивость расте
ний на дискованной целине также оказа
лась резко повышенной.

Продолжение работ экспедиции имеет 
особое значение в настоящее время, когда 
новая система обработки почвы, эффек
тивная в условиях Зауралья, широко ис
пытывается в других зонах, природные 
особенности которых могут отличаться от 
условий Зауралья. Для дифференцирован
ного применения новой системы обработки 
почвы и требуется в первую очередь 
вполне ясная картина тех биологических 
процессов, которые протекают в почве при 
данном методе агротехникя.

В этом году предполагается поставить 
опыты с применением различных удобре
нии, в особенности суперфосфата —  про
стого и гранулированного. Как подтверди
ли исследования, именно фосфора, доступ
ного для растений, не хватает в иьадрин- 
ских почвах. Требует также дальнейшего 
уточнения вопрос о роли грунтовых вод в 

.увлажнении почв под посевами в различ
ных погодных условиях.

(ТА(Х1).

П Р Е Д М А Й С К А Я  
ТРУДОВАЯ ВАХТА

На снимке: А. П. Мошина — работ
ница волочильного цеха завода «Томка- 
бель». Она обслуживает 6 станков вме
сто 4 по норме. 98 процентов продук
ции, изготовле1шой А. IL Мошиной, от
личного качества.

В дни предмайской трудовой вахты 
тов. Мошина вьшолняет нормы на 
140 — 150 процентов.

Фото Ф. Хитриневича-

На предприятиях 
Таганрога

ТАГАНРОГ, 23 апреля. (TACXI). Рабочие 
и инженерно-технические работники пред
приятий Таганрога горячо откликнулись 
на Первомайские Призывы ЦК КП(Х).

Во время беседы, которую проводи! 
агитатор, мастер котельно-механосборочно
го цеха завода «Красный котельщик» тов. 
Писковец заявил:

— ' Призывы ЦК КПеХЗ —  боевая про- 
rpaLMMa действий для всех советских лю
дей. Мы сделаем все. чтобы ответить на 
них сверхплановым выпуском продукции.

В эти дни на заводе наблюдается мас
совое перевыполнение но-рм. Новых успе
хов добиваются мастера скоростного и  си
лового резания. Их здесь насчитывается 
около 400 человек. Ток-афи тт. Жулай и 
Серых, став на предмайскую вахту, еже
дневно ВЫП0.1НЯЮТ до четырех норм.

Трудовым подъемом отвечают на При
зывы ЦК КПСС также рабочие завода име
ни Андреева. В первом мартеновском цехе 
ежедневно две трети всех плавок прово
дится скоростным методом.

Машиностроители-
новаторы

ОРЕЛ, 23 аатреля. (ТАСС)'. Более 300 
рабочих Орловского машиностроительного 
завода имени Медведева уже справились с 
выполнением пяти годовых норм. Среди 
них —  слесари Роман Иванов, Николай 
Ценьвов, токари Виктор Шманев, Серафи
ма Новикова, Зинаида Фетисова, размет
чик Петр Штырев. Они систематически 
вырабатывают по 3— 4 нормы. За 10 ме
сяцев вьшолнил три годовых задания то
карь Юрий Лепешкин.

Большую работу на предприятии ггрово- 
дяг рационализаторы. Многие их предло- 
жеиия внедрены в производство в дни 
предмайского соревнования. Инженер 
Алексаядр Красин изменил конструкцию 
машины, предназначенной для вырубки 
подошвы и стельки обуви. Это позволит 
сэкономить 120 тысяч рублей в год. Мо
дельщик деревообрабатывающего цеха 
Иван Воинов изменил порядок упаковки 
узлов того же агрегата, что приносит зна
чительную экономию лесоматериала.

Машиностроители в(?гречагот 1 Мая но
выми успехами. Закончены испытания соз
данных здесь выеокопроизво'дшедьных аг
регатов для горячей вулканизации низа 
обуви и о ч и сти  кож.

За годы пятой пятилетки коллектив 
выпустил более 30 типов обувных, тек
стильных и кожевенных машин.

С опережением 
зика

На Первомайские Призывы ЦК КПСС 
коллектив спичечной фабрики «Сибирь» 
отвечает высокопроизводительным трудом, 
добиваясь досрочного выполнения апрель
ской производственной программы с тем, 
чтобы дать сверх плана 1.700 ящиков 
спичек. Фабрика работает с опережением 
графика на один день. Ежедневно с кон
вейера сходит 70 ящиков сверхпланож)й 
продукции.

Высоких производственных показателей 
добиваются в эти дни лущильщица тов. 
Макаренко, коробкоклейщица тов. Акуш- 
ко, этикетировщица тов. Прудникова, на- 
бивщицы тт. Казанцева и Моторина, ук
ладчица тов. М. Семочкина, заготовщики 
тт. Муслимов и Заводенко, соломкоуклад- 
чица тов. Осипова и многие другие.

В соревновании цехов лучших резуль
татов добился автоматно-сборочный цех.

Последние приготовления 
к сплаву леса

Первомайские Призывы ЦК КПСС вы
звали новый производственный подъем в 
коллективе Каргасокской сплавной конто
ры. На сплавных участках идут послед
ние приготовления к  навигации.

Сплавщики брали обязательство —  до 
вскрытия рев произвести скатку 75— 80 
процентов древесины, предназначенной к  
сплаву. Они заканчивают выполнение это
го обязательства. Подготовлено около 13 
тысяч погонных метров бревенчатых бо
нов, приведены в готовность баржи, по
грузочные лебедки, бревнотаски, законче
на мелиорация рев на протяжении 200 
километров. На 5 дней раньше срока за
вершена осмолка корпуса пловучего обще, 
жития, заканчивается его оборудование.

Ра-бочие ремонтно-механшеской мастер
ской завершили ремонт двигателей, уста
новили их на суда и на днях начинают 
их обкатку. Мотористы-механики Попов, 
Волков, Анкудинов, машинист Кропачев, 
токарь Журавлев, слесарь Христенко, 
электросварщик Талейко и другие в эти 
дни выполняют нормы на 150— 175 про
центов.
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Соревнование за высокие надои молока
В прошлом году в нашем волхозе на фу

ражную корову было надоено 918 литров 
молока, илн по 16.7 центнера на 100 гек
таров сельскодозяйственнык угодвй. Низ
кие показатели продуктивности молочного 
скота явились (результатом того, что мы 
мало уделяли внпмання общественному 
животноводству. В колхозе не было типо
вого коровника, на стойловый период мот 
лочно-товарная форма не была цодностыо 
обеспечена кормами.

Правление колхоза и па1ртийпая органи
зация решили добиться резкого повышения 
продуктивности коров. Была поставлена 
задача —  надопть я этом году от ка^кюй 
коровы по 1.700 литров молока. Для э'ю- 
го нужно было создать необходимые усло- 
впя. Начали о того, что построили хоро
ший коровник, обеспечили скот достаточ
ным количеством грубых и сочных кор
мов на весь стойловый период. Силоса, 
например, было заготовлено по 7 тонн на 
корову. Увеличили количество концентри
рованных кормов.

Мсфоприятпя по повышению продуктив
ности животных II увеличению доходов от 
общественного животноводства были рас, 
смотрены на открытом партийном собра
нии. На этом собрании прясутетвовали 
все работники животноводческой фермы. 
Были всапыты резервы повышения надоя 
мо.юка, недостатки в арганизации труда 
на фермах. Отмечалось, например, что не 
всегда во-время подвозятся карма, распо
рядок дня нарушается. Доярки вклю
чились в социалистическое соревнова
ние за наибольший надои молока на каж
дую корову в зимппй стой.ювый период.

Па|ртнйная организация и травление ар
тели приняли меры по устранению недо
статков. отмеченных на партийном еобра. 
НИН. Наладили доставку кормов на фермы, 
установили строгий контроль за работой 
животноводов, организовали среди работ, 
ников фермы социалистическое соревнова
ние.

С первых же дней на ферме почувство

валась перемена. Каждый работник фермы 
стал больше проявлять заботы об уходе за 
животными. Коровы стали подучать необ
ходимое количеетво кормов в установлен
ное время. Вскоре надой резко повысился. 
Многие доярки стали надаивать в месяц 
по 180 -^200  литров молока от каждой 
коровы.

Парторганизация организовала уголок 
соревнования дояров на ферме. Там выве
сили обязательства дояров и стали вы
вешивать ежедневные показатели надоя 
молока по группе коров каждой дотрки, 
итоги за пятидневку.

Итоги работы ферм обсуждаются на 
производственных совещаниях. Здесь мы 
отмечаем наших лучших животноводов, 
вскрываем имеющиеся недостатки и на
мечаем меры по устранению их. Практя- 
куем также выступления на этих совегца- 
ниях передовых работников ферм с рас
сказом об опыте своей работы. О наших 
лучших животноводах пишет стенная га
зета, рассказывают агитаторы. Хорошо 
организует беседы о передовом опыте аги
татор тов. Логинова.

Показатели у нащрй молочно-товарной 
фермы улучшились. За шесть месяцев 
этого года надой на одну фуражную коро
ву по колхозу составил 659 литров. Дояр, 
ка А. Лнпченко надоила более 80Q лит
ров от коровы, доярки Е. Ожелес и 
В. Сальникова — ■ почти по 800 литров. 
Но у нас егце много неиспользованных ре
зервов и возможностей по увеличению 
надоя молока. В этом году мы решили на 
ферме установить автопоилки, создадим 
еще более прочную кормовую базу за счет 
силосования кукурузы, котарой посеем 6о. 
лев 50 гектаров. Сделаем все возможное, 
чтобы в 1956 году надоить не менее
2.000 литров молока на корову.

Н. НИЛИН,
секретарь парторганизации колхоза 

«Путь к социализму», Пышкино- 
Троицкого района.

Политическая работа в единых сменах
В недавнем прошлом коммунисты под

вергали партком узла станции Томск-11 
справедливой критике за то, что он не со
средоточивал усилия на главном—  дости
жении слаженности в работе коллективов 
всех служб узла. Поэтому партком глав
ное внцманио сосредоточил на организа
ции работы в единых сменах, объединяю
щих движенцев, паровозников и вагон
ников, улучшении массово-политической 
работы в ко.тлективах.

На каждый месяц разрабатываются и 
утверждаются планы массово-политиче
ской работы в единых сменах. В плане 
предусматривается проведение бесед, док. 
ладов п другие мероприятия,

В качестве докладчиков выступают 
подготовленные н знающие работу тран
спорта товарищи. Политическую работу 
0|1п увязывают с коцкретными производ- 

•■стреннымп задачами, с задачами смены. 
Например, начальник станции тов. Каба
нов, проводя в сменах беседу на тему' 
«Отличное выполнение каждой операции 
—  важнейшее условие четкой работы 
транспорта?», рассказал о передовых ме-: 
тодах работы лучшего составителя поез
дов тов. Локчионова и о том, что нужно 
сделать для того, чтобы организовать ра
боту' по его методу.

По инициативе парткома узла проведе
на конференция мащинистовттяжеловеспи- 
ков, на которой с докладом о своем опы
те вождения тяжеловесных поездов высту. 
пил машинист паровоза, депутат Томского 
городского Совета тов. Родюкечнч.

На совещании иоммерческих работни
ков был оцобщон опыт весовщика тоР- 
Бакулиной, добившейся погрузки в вагон

махорки на 2 тонны больше против 
обычного.

Три раза» в месяц по итогам работы за 
декаду и месяц проводятся собрания в 
единых сменах, на которых командир 
смены —  дежурный по станции сообщает 
о результатах работы за декаду или ме
сяц. На собраниях вскрываются недостат
ки, критикуются нерадивые работники, 
намечаются меры для улучшения работы.

Эти мероприятия певышают чувство от
ветственности каждого работника единой 
смены, помогают вскрывать недостатки, 
мешающие в работе, и мобйлизуют коллек
тив смены на улучшение работы.

В результате оживлеыия массово-поли
тической и организаторской работы кол
лективы единых смен станции за февраль 
и март перевыполнили государственный 
план погрузки и выгрузки, снизили про
стои вагонов.

В единых сменах глубоко изучаются 
решения январского Пленума ЦК КПСС и 
второй сессии Верховного Совета СССР. 
Установлен повседневный контроль за 
продвижением и выгрузкой сельскохозяй
ственных грузов, созданы комеомольско- 
молодежцыр контрольные посты.

Следует признать, что в работе единых 
смен еще имеется много недостатков, «в 
изжиты нарушения дисциплины отдель
ными работниками, допускается брак в 
работе. На устранение этих недостатков 
сейчас направляется внимание партийной 
организации.

И. ПАТРУШЕВ, 
секретарь парткома узла станции 

Томсн-!1.

Экономическое образование кадров
Закончил СВОЮ работу семинаю по изу

чению экономикц сопца.тчсгического сель, 
ского хозяйства, организованный обкомом 
КПСС для областного советского и партий
ного активов.

К чтению лекций привлекались пар

тийные. совйтекив работники, специали
сты сельского хозяйства, научные работ, 
ники вузов.

Бв семииадв выступали передовики 
сельского хозяйства, которые делились 
опытом работы,

ТЕХНИКА ПЯТОЙ ПЯТИЛЕТКИ.
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Под Москвой проводятся испытания опытного тепловоза <ТЭ-Э>. Он спосо
бен водить товарные составы со скоростью до ста километров в час. Предусмот
рена воамонпюсть значительного повышения скорости для тепловозов в пасса
жирском варианте. Мощность двух секций тепловоза «ТЭ-3» — 4.000 лоша
диных сил. На снишее: секция тепловоза «ТЭ-З». (Фотохроника ТАСС).

КАЖДЫЕ С У Т К И -Ц И К Л

СОРЕВНОВАНИЕ ЛЕСОЗАГОТОВИТЕЛЕЙ
23 АПРЕЛЯ

Лучших результатов п социалистиче
ском соревновании мастерских участков 
предприятий комбината «Томлео» за 
выполнение и перевыполнение графика 
цикличности добились следующие кол
лективы:

мастерские участки тт, ЗЛОБИНА 
Зырянского леспромхоза, ПТАКА Кал- 
тайского леспромхоза, выполнившие по 
2 цикла;

мастерский участок тов. КОНОВАЛО
ВА Колпашевского леспромхоза, вы
полнивший 1,6 цикла;

мастерские участки гг. ШЕХТЕРЛЕ 
Верегаевского леспромхоза, ЯТКИНА 
Молчановского леспромхоза, ПУГАЧА

Верегаевского леспромхозе, ПИКАЛО- 
ВЛ Ергайокого леспромхоза, выполицв- 
шие по 1,8 цикла;

мастерские участия тт. СЛДБОЖА- 
НИНА Красноярского леспромхоза, 
КИШКИНА Лайского леспромхо.ш,
МАКЕЕВА Бргайского леспромхоза, вы
полнившие по 1,2 цикла;

иастеренне участки тт. ЕВДОКИМО
ВА Тимирязевского леспромхоза, КО- 
ШБНКО Зырянского леспромхоза,
МАШКИНОИ Лайского леспромхоза, 
выполнившие по 1,1 цикла;

мастерские участки тт. СТАРИКОВА 
Колпашевского леспромхоза, НОВОСЕ
ЛОВА Парабельского леспромхоза, вы
полнившие по 1 циклу.

На сплавных участках
Этой весной сплавщикам Тегульдетско- 

го и Зырянского районов предстоит вы
полнить большой объем работ ио сплаву 
древесины.

Сплавщики Аеияовской сплавной щ)Н- 
торы активно готовятся к  этой работе. 
Планом зимней сплотки предусмотрено 
сшютить 228 тысяч кубометров древеси
ны. R 18 апреля здесь было сплочено 305 
тысяч кубометров леса. Средняя произво
дительность труда каждого рабочего в це
лом по сплавной конторе составила 120 
процентов нормы.

Хорошо готовится к  навигации коллек
тив Каштаковского сплавного участка, ко. 
торым руководит тов. Нефедов. Он брал 
обязательство к  10 апреля закончить все 
подготовительные работы, сплотить сверх 
плана 3 тысячи кубометров древесины. 
Это обязательство выполнено досрочно, 7 
апреля. К 18 апреля на участке сплочено 
47.800 кубометров .леса при плане 40 ты
сяч. Бплщинотво рабочих здесь выполня
ет нормы на 140 —  150 процентов, а 
бригада, которой руководит тов. Чиглин- 
цев, ежедневно выполняет от полутора до 
ДВУХ норм. Коллектив Каштаковского 
сн.тавнпгп участка подготовил к  отправке 
7 больздегюузных п.ютов.

Включаясь в предмайское социалисти. 
чеокое соревнование, сплавщики Кашта- 
кйвевого сплавного у^шетка решили спло- 
тцгр и доставить потребителю на 13 ты
сяч кубометрив леса бодьше, чем установ
лено планом.

Коллектив рабочих и служащих Берв- 
гаевсаого сплавного участка, где началь
ником тов. Зайцев, досрочно выполнил .за
дание по зимней сплотке леса. Вместо 75 
тысяч по плану сплочено 113.500 куба, 
метров леса. Здесь применяется сплотка 
леса в хлыстах. Машины и механизмы все 
больше вытесняют ручной груд. На зим
ней сплотке древесины высоких показате
лей добились сплавщики Шумиловского

сплавного пункта. Бригада тов. Дячина^ в 
первом квартале пои плане 4.890 кубо
метров сплотила 9.535 кубометров леса.

Однако в подготовке сплавной контары 
к  навигации есть и серьезные недостат. 
ки. В сплавной конторе плохо используют 
технику. Лебедки, тракторы, электростан
ции часто простаивают из-за отсутствия 
запасных частей, несвоевременного завоза 
горючего. Ядан механизированной сплотки 
древесины не выполнен.

Готовясь к  навигации 1955 года, ксл- 
.чектив сплавной конторы уделяет большое 
внимание своеаремениому проведению под
готовительных работ на местах сплава. 
Для того, чтобы ликвидировать потери 
древесины, здесь производят обстановку 
реки Четь новыми бонами и завесами. 
Проведены мелиоративные работы по ре
кам Четь и Бнхтуил. Это будет способст
вовать успешному проведению молевого 
сплава. В глубинные пункты  бцло завезе. 
но 290 тонн такелажа. Это дало возмож
ность зримой форми1ювать большегрузные 
плоты.

Включаясь в комплексное сореврованце 
с Щ|чникаии за успешное проведение на
вигации 19рр года, сплавщики Асинов- 
ской сплавной конторы взяли обязательст
во -г— сплавить на Асиновский лесопере
валочный комбинат 800 тысяч кубомет
ров леса, что значительно больше плана.

—  Успех сгмавны! работ будет во мно. 
гои зависеть от того. —  говарит директор 
Асрновской сплавной конторы тон. Бе- 
лан. — как Дсйновский лесоперевалочный 
комбинат сумеет арганизовагь приемку 
древесины. В трошлую навигацию из-за 
неразворотливостн работников комбината 
были такще случаи, р гда  до 30 плотов 
простаивали по нескольку дней. На рей
дах комбината задерживался такелаж. По
этому мы не имели возможности формиро
вать и сплавлять по графику новые паф- 
тии древесины.

Л. ВОЙТЕННО.

На правильном пути
к  концертам симфонического оркестра

Симфонический сезон Томской филармо
нии близок к  своему завершению. Можно 
уже подвести некоторые итоги той боль
шой работы, которую проделал коллек
тив симфонического оркестра в текущем 
ГОДУ-

Симфонические концерты завоевали се
бе прочное место в художественной жиз
ни нашего города. Зал лектория почти на 
каждом концерте бывает полон и, в сущ
ности, уже не может по своим размерам 
удовлетворять всех желающих послушать 
концерт. Причины этой возюосщей попу, 
дярности симфонического оркестра лежат, 
прежде всего, в том, что качество испол
нения симфонических произведений зна
чительно возросло, репертуар стал гораз
до содержательнее и интереснее, чей в 
Прошлом году. Тщательная и вдумчивая 
работа, которую ведут с оркестром дири
жеры Арнольд Еац (главный дирижер) и 
Михаил Ривкин, приносит свои плоды. 
Значительно улучшился строй, укрепился 
ансамбль, возросло техническое мастер- 
етво артистов оркестра, а потому испол
нение стало более выразительным и эмо
ционально-насыщенным. Оркестр стал 
гораздо лучше, чем раньше, аккомпани
ровать солистам. Возросший уровень ис
полнения дал возможность оркестру хоро- 
рю справиться с исполнением ряда круп
ных произведений советской симфониче
ской музыки, русской и зарубежной клас
сики. В концертах филармонии выступали 
С оркестром такие музыканты, ка к Мер
жанов, Серебряков, Грач, Михновский, 
Аптекарев. Были исполнены первый кон
церт Листа (пианист Серебряков), одно из 
величайших творений Бетховена —  ого 
Пятый фортепианный концерт (пианист 
Михновский), скрипичный концерт Брам
са (солист Грач), мало известный в на
шей стране концерт классика чешской 
музыки Новака (пианист Аптекарев).

Одним из лучших достижений сезона 
было исполнение сюиты из балета Чай
ковского «Щелкунчик» и четырех частой 
из сюиты Прокофьева «Золушка». В 
этом же концерте то^гачи услышали «Ге
роическую балладу» Бабаджаняна —  про
изведение замечательное по свежести 
вдохновения и смелому использованию 
ицтонаций армянской народной музыки— в 
прекрасном исполнении пианиста Мержа
нова и оркестра. Дирижировал Арнольд 
Кац. Здесь особенно ярко проявились воз
росший уровень мастерства оркестра и 
умение дирижера Каца добиться тонкого, 
красивого, богатого нюансами звучания- 
Хорошее впечатление произвело исполне
ние 5-й симфонии Дворжака «Из нового 
света» и б-Й Патетической сицфонии 
Чайковского.

Интересным было исполнение 27-й сим
фонии Мясковского. Дирижеру Михаилу 
Ривкину удалось правильно раскрыть 
содержание этого произведения. Особенно 
хорошо прозвучали первые две части. 
Рнвкип чувствует стиль Мясковского,

рельефно передает богатую полифониче
скую ткань цаютитуры. Глубокое философ, 
ское содержание симфонии, ее задушев
ный лиризм были в исполнении оркестра 
ясны и понятны слушателям.

Всего за сезон оркестр исполнил 21 
крупное произведение русских и западно
европейских классиков, советских компо
зиторов. Среди них —  такие разные по 
характеру произведения, как редко испол
няемая симфония Овсянико-Куликовского, 
4-я симфония Мендельсона, соль-манор- 
пая симфония Моцафта, «Албанская рапсо
дия» Кара-Караева, «Зоя» Юровского.

В ряде концертов симфонического ор
кестра и камерных концертах принимали 
участие солистки филармонии Наталья 
Гаврилова (меццо-сопрано) и Антонина 
Нобединская (дирико-кодоратурное сопра
но).

Хорошо’ звучат в исполнении А. Побе- 
динской ария (Снегурочки из оперы Рим
ского-Корсакова «Снегурочка» и ария Ро
зины из oneipH Россини «Севильский ци
рюльник». Следует отметить н удачно 
исполненную партию Зои в музыкальво- 
драматнчесЕОй поэме Юровского ’«Зоя». У 
певицы хорошая вокальная школа, но ей 
недостает эмоциональности в исполнении.

У Натальи Гаэриловой приятный и 
ровный во всех регистрах голос, устой
чивая интонация. В числе удачно испо.т- 
ненных артисткой произведений —  ария 
Любаши из оперы Римского-Корсакова 
«Царская невеста», ария Ульяны Гро
мовой из оцеры Мейтуса «Молодая гвар
дия», «Хабанера» из оперы Бизе «Кар
мен», «Элегия» Масснэ, «Сомнение» 
Глинки, ряд песен советских композито
ров. Своими выступлениями в этом сезо
не Н. Гаврилова прочно завоевала симпа
тии томичей.

Одпако, следует сказать, что порой в 
исполнении Н. Гавриловой недостает 
глубокого проникновения в замысел испол
няемых произведений.

Достигнутые коллективом оркестра ■ 
солистами успехи позволяют думать, что в 
ходе дальнейшей работы будут устране
ны имеющиеся недостатки. Прежде всего, 
не достигнуто равновесие звучания между 
тембровыми группами оркестра, что осо
бенно ощущалось, например, при И'^полне- 
нии 6-й симфонии Чайковского. Правда, 
это в значительной мере объясняется 
малочисленностью струнной группы.

В группе духовых инструментов нет 
единообразной и одновременной аттаки- 
ровки звука. В исполнении ударных вре
менами не хватает должной ритмической 
четкости, часто форсирует звук литав
рист. Хотелось бы большей выразитель
ности в исполнении деревянными духовы
ми сольных мест их партий. Над исправ
лением этих недостатков дирижерам нуж
но много и упорно работать.

Симфонический оркестр стоит на пра
вильном пути, па пути дальнейшего твор
ческого роста.

Е. КОРЧИНСКИЙ,

Передовые киномеханику
Хслрщно аакетиив выполнение эксплоа. 

тационио-фппансового плана 1954 года, 
киномеханики Колпашевского района 
включились в социалистическое соревно
вание за лучшее кянообслуживание насе
ления в J955 году. Паредовьте киномеха- 
никн регулярно бываю-т в отдаленных 
пунктах района, прово1Дят в день по 
два —  три cc^iHca. Киномеханик пере
движки II. Н. Цшков ежемесячно демон
стрирует до 62 киносеансов. За квартал 
он о&с.тужня 11.600 зрителей. В. Ф. Пп- 
теруха, ставя в месяп до ,57 сеансов, об- 
сдужнл за квартад 10.400 зрителей. До

60 сеансов в месяц демонстрируют kphii- 
механпки В. Л. Тепляков, М. ф. Стариков 
и .трутие.

Высокопропзводйтадьнор пспользоваире 
кинотехники дало возможность всем кино
механикам района успешно выполнить 
эксплоатациончо-ФинансоБЫЙ план 1-го 
квартала. Тов. Ишков выполнил кварталь
ный план на 266 процентов, тов. Цотеру- 
ха —  на 247 процентов, тор. Тепляков—  
на 215 процентов, тов. Конолов— на 211 
процентов и т. п. Хорошо работали ста
ционары в селах Копыловка, Усть-Чая, 
Чажемто.

А. ДЬЯКОВ.

Школьная теплица
При Ново-Александровской семилетней 

школе Кривошеинского района выстроена 
теплица. Б ней выращиваются лук, редис,

огурцы и другие овопгп. Препо.1авате.ть 
биологии тов. Соколик часто проводит за
нятия с учащимися непосредственно в 
теплице.

Технолог в цехе
в  нашем цехе из года в год увеличи

вается производительность труда, сни- 
л:ается себестоимость выпускаемой про
дукции и улучшается качество изделий. 
Пнюйзводительность труда в 1954 году 
увеличи.тась по сравнению с lj)5 2  годом 
на 37 процентов, а в первом квартале 
1955 года— еще на 10 пропеятов. Сеоесто- 
имость выпускаемой продукции снизилась 
в 1954 году по сравнению с 1952 гидом 
на 15 процентов, а в ПВРВом квартале 
1955 года— еще на 3,5 процента. ЕРЗР и 
количество инструмента, выпускаемого 
вторым сортом, также из года в род 
уменьшаются.

Это явилось результатом проведения ря
да организационно-техничьскнх мероприя
тий. я внедрения рационализаторских 
предложений, направленных на использо- 
ванне внутренних резервов производства. 
.Улучшение в работе было достигнуто при 
минимальном пополнении оборудования 
(за годы пятой пятилетки количество об.«)- 
рудованяя возросло всего на 3 процента) 
и без увеличения числа ра^чих.

Б цехе имеется четыре участка. На 
к.Гл.кш из них был впелрен ряд оргапиза. 
ци'шно-техннческих мероприятий. На ре- 
вольво[)н;м участке по.довнна парка ре
вольверных и токарных станков была пе
реведена на скаростные. режимы обработ
ки мета.т.да. 111И1нзводителышоть труда в 
результате увеличилась. Но много време
ни уходило на замену н ремонт быг.троиз. 
НаШНПЭЮЩПХСЯ фрикционов коробки CRO- 
1ЮСГСЙ Чтобы прпд.дить срок их службы, 
фрис:;:' "м: заменили бдлег- соверщеннымя. 
пластинчатыми. Но и после этого теря
лось иното времени из-за того, что йена- 
дежно pa6'iTH.i механизм коробки подач 
penii.ib'ii аи ч! головки. Потребовалась но. 
дерыизация коробки подач. Но и эта мо-

дернизация не исчерпала возможности 
станка. При обработке отдельных деталей 
оказалось возможным увеличить попереч
ную подачу на станке, что позволило под
нять производительность труда.

Чтобы полнее использовать мощность 
станков на фрезерном участке, конструв. 
торы технического отдела завода тт. Ш и
лов и Барон разработали три типа 
двухшпиндельных головок для фрезе
рования зуба у (^рез. Одна из таких голо
вок позволяет фрезеровать спиральные ка
навки. Все 1ЮИ головки внедрены в про. 
азводство, и сейчас фрезе(рование зуба у 
фрез производится одновременно на двух 
оправках, Произво.^тельность труда воз
росла на 30 процентов.

Внедрены в производство два ыногопо- 
зидйонных приспособления. Они позволя
ют производить о.дновременно три —  че
тыре операции. Обработка в приспособ.де- 
ниях производится комплектом, цз четы
рех —  пяти фрез. Почти все операции 
производятся на одном станке.

На участке внедрены три многоместных 
приспособления. Число одновременно обра
батываемых деталей возросло в прц —  че
тыре раза.

На затыловочном участке узким местом 
было затылование червячных Фрез. Перед 
цехом же стояла за.дача —  ̂ увеличить вы
пуск этик фрез на имеющемся оборудо
вании. На этой операции требовалось по
следовательно применять от двух до четы
рех резцов. По предложению пационалп.ы. 
торов тт. Глазкова. Михеева и Черных бы
ли разработаны специальные фасонные 
резцы, которые позволили сократить ?̂нc- 
ло переходов до одного —  двух. Кро
ме фасонных реадов, были Bne.weHbi 
специлльцые комбинированные затыловоч- 
ные кулачки, что дало возможность все

червячные фрезы затыловать в один пере
ход.

Производительность груда увеличи
лась в два раза. Участок не только вышел 
из затруднительного положения, но и стал 
перевыполнять возросший план. ,

В настоящее время на участке внедря
ются двухпрофильные резцы для одновре
менного затыловаыия двух дисковых мо
дульных фрез.

На шлифовальном участке очень много 
времени уходи.ю на шлифование профиля 
червячных фрез. Эта операция так же, 
как и затылование. выполнялась за четы
ре —  пять переходов. Каждый из перехо
дов требовал применения шлифовального 
круга определенной фа|шы. Но предложе. 
нию мастера тов. Филькина шлифование 
профиля червячных фрез производится 
сейчас фасонным шлифовальным кругом 
за один переход. Это мероприятие явилось 
крупным техническим уоовершенствовапн- 
ем. Производительность возросла в два ра. 
за.

Значительная затрата труда требовалась 
при нанесении клейма на дисковые ио. 
дульные фрезы Клеймо наносилось хими
ческим путем: сначала поверхность сма
зывалась лаком, затем па пантщрафе на
носились знаки, все клеймо протравлива
лось кислотой, после травления кислота 
нейтрализовалась, и лав смывался. В на
стоящее время большинство фрез клеймит, 
ся механическим путем на прессе с при
менением специальных клейм. Трудоем
кость сократилась в четыре раза.

Но предложению начальника цеха тов. 
Крамера были пересмотрены припуски па 
все изделия, что дало значительную эко
номию стали. Мастер тов. Афанасьев уп- 
ростил форму поковки для дисковых мо
дульных фрез.

в настоящее время внедряется новый 
метод отрезки металла под ковку. Отрезка 
прон.чно.штсн не по длине, а по весу, что 
также дает экономию стали. Важную роль

в снижении себестоимости сыграло меро
приятие по переходу на вьшуек червяч
ных фрез повышенной точности класса 
«В». Только в первом ква1ртале текущего 
года это дало 70 тысяч рублей экономии.

В достижении всех этих результатов 
большое значение имела травильная орга. 
низания труда технологов цеха, что позво. 
лило нм максимум времени использовать 
для творческой работы над совершенствова
нием технологии и отдельных производст
венных процессов, лучше мобилизовать 
мастеров и рабочих на решение первооче
редных технических задач.

В напгем цехе имеется технологическое 
бюро. Мы разрабатываем технологические 
процессы, проектируем инструмент и при
способления. Раньше при подведении ито
гов работы ча месяц никто из четырех 
технологов не мог объяснить, почему 
мало сделано за этот срок. Мы решили 
учесть, на что тратится наше рабочее вре
мя. В течение месяца ежедневно каждый 
из нас записывал все работы, которые оц 
выполняет за день, с указанчрм затрат 
времени. В результате оказалось, что ре
шение текущих вопросов у каждого тех. 
полога отнимает 75 процентов рабочего 
дня. После этого мы пересмотрели органи. 
зацию своего труда: одного из четырех 
технологов выделили на решение всех те. 
кущих дел. Остальные технологи получили 
возможность заниматься проектированном 
технологии и оснастки. Для того, чтобы 
один технолог мог справиться со вгоми те
кущими дела.ми, пришлось обратиться за 
помощью к  производственным мастерам. 
Мастера стали чаищ привлекаться к  реше
нию технологических вопросов.

Введение такой системы стало воемож. 
ным только при поддержке начальника 
цеха. Ежедневный анализ отклонений от 
технологии и своевремонное принятие мер 
позволило нам резко еокмтить брак и вы. 
пуск инструмента второго сорта.-

Технолога, который был выделен для 
контроля за соблюдением технологической

двоциплйны, через месяц —  два сменяет 
другой.

Мы (разработали ряд мер. способствую
щих совершенствованию производства. Од
ной из таких MQP является своевремелиов 
н глубокое изучение рационализаторских 
предложений, так как очень часто разра
ботку нового приходится вести на основе 
рационализаторских предложений рабочих. 
Так, при модернизации револьверных 
станков было использовано три предложе
ния. При внедрении новых резцов для за. 
тыловапия червячных фрез использовано 
четыре предложения.

Значительный эффект дает решение- 
трудных технологпческих вопросов комп
лексными бригадами. На револьверном 
Участке было много брака по размеру и 
чистоте поверхности отверстий. Бригада в 
составе технолога, наладчика и мастера 
изучила причины брака, составила инст
рукцию по правильной эксплоатации раз
верток, я де.ло ул^'чшилось.

Перед цехом стояла задача — увеличить 
выпуск червячных фрез повышенной точ
ности. Решением этой задачи занимались 
две бригады: одна по заточке, вторая по 
шлнфовапшо профиля фасонным кругом. 
Задачи, которые стояли перед второй 
бригадой, были очонь сложны. Бригада в 
составе технолога, мастора и двух передо
вых рабочих более шести месяцев внел.ря. 
ла три пре.шжония и обобщала опыт пе
редовых рабочих, прежде чем добилась ус. 
пеха. Затем была разработана инструкция 
с изложением работы по новой техноло
гии. Сейчас каждый из рабочих применя
ет разработанные методы труда и с мини
мальной затратой времени шлифует про. 
Фи.ть фрез с повышенной точностью клас
са «П».

Долгое время в цехе брак на одноГ! из 
операций составлял 10 —  15 процентов. 
Бригада в составе технолога, наладчика и 
работницы длительное время наблюдала за 
характером отклонений. Ей удалось разра
ботать метод настройки станка, три кото

ром брак снизился до одного процент.!. 
Эта же бригада нашла пути исправления 
забракованных ножей, и брак тшерь со
ставляет менее 0,5 процента.

Большое значение имеет длительный 
статистический анализ хода технологиче
ского процесса. С целью уменьшения бра
ка по дисковым модульным фрезам техно, 
логами цеха трижды проводился статисти. 
ческий анализ техпроцесса. Под наблюде
ние брались большие партии фрез. Ре
зультаты каждого анализа позволяли вы
явить и устранить причины брака.

Особое внимание мы придаем изучению 
и внедрению передового опыта, накоплен
ного в других цехах, на других предприя. 
ГИЯХ. В практике работы нам не раз при
ходилось прибегать к использованию опы
та других заводов. Так, в нашем цехе бы
ли большие затруднения три шлифовании 
отверстий по первому классу точности. 
Мы организовали экск^трсию на Томский 
подшипниковый завод. В экскурсии при
няли участие мастер, наладчики, рабочие. 
На месте выяснилось, что на полшнпчнко. 
вом заводе много сделано для увеличения 
срока службы шпинделей внутрцшлифо- 
вальных станков. (Слесарь нашего цеха 
изучил на месте методы переборки шпин
делей. Теперь мы не испытываем трудно
стей на операции шлифования отверстия.

Па подшипниковом заводе клеймение 
колец производится на эксцентриковом 
трессе. Пснользуя этот опыт, мы внедри- 
ли клеймение фрез на таком же прессе.

Все эти мероприятия позволяют нам ус. 
пешно бороться за дальнейший техниче
ский прогресс, совершенствовать техноло. 
ГИЮ производства ц тем самым способст
вовать повышению производительности 
труда, снижению себестоимости продув- 
пип. совращению потерь от брака, доби
ваться экономии материалов.

А. АСМУС,
старший технолог цеха Фрезеров Том
ского завода режущих инструментов.
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ПО ЗОВУ ПАРТИИ И ПРАВИТЕЛЬСТВА 
НА РАБОТУ В КОЛХОЗЫ

На снимке: группа работаиков города Томска, изъявивших желание поехать на работу в качестве председателей 
(слева направо): П. И. Баранов — начальник цеха подшипникового завода, Г. А. Ким — слесарь ГЭС-1, 

Т1 ■ тт' ассистент политехиического института, К. Д- Пронин — главный бухгалтер треста хлебопечения,
Г. И. byipOB — начальник отдела производственных предприятий облпотребсоюза.

_  Фото Ф. Хитриневича.

Почетное
дело

Многолетний опыт показывает, что об
щественное хозяйство быстрее крепнет и 
растет в тех колхозах, которыми руково
дят способные, преданные колхозному де
лу кадры, умеющие сплотить кояхозии- 
иов и успешно руководить коллективным 
хозяйством. При этом особая роль принад
лежит председателю колхоза —  центра.ть- 
ной фигуре в колхозном производстве. Он 
облечен высоким доверием колхозников и 
призван вести настойчивую борьбу за вы. 
полненне задач, поставленных партией и 
правительством, строго блюсти интед)есы 
(ЗоветсЕОго государства, колхоза и колхоз
ников.

Партия поставила пе(ред народом задачу 
— в самый щ )откий арор уве.тичить вало
вой сбор зерна, производство продуктов 
животноводства. Эту задачу невозможно- 
решить, если во г.даве каждого колхоза не 
будет сФоять опытный, любящий свое де
ло руководитель. 13от почему решение 
Центрального Комитета КПСС и Совета 
Министров СССР о подборе и посылке на 
добровольных началах на работу в дерев
ню опытных работников е гофячнм одоб
рением встретили советские люди. Тыся
чи людей откликнулись на призыв пар
тии и правительства —  изъявили жела
ние личтгим трудом способствовать даль
нейшему подъему сельского хозяйства.

Решение ЦК КПСС и Совета Министров 
СССР глубоко взволновало меня. Я обра
тился в партийную организацию завода с 
просьбой рекомендовать меня для работы 
в деревню.

Я не закрываю глаза на трудности —  
их будет немало. Для того, чтобы поднять 
отстающий колхоз, понадобится напряжен
но трудиться, постоянно повышать свой 
орщеобразовательный уровень, расширять 
цолитический кругозор, учить людей и 
УЧИТЬСЯ у них.

Бюро обкома КПСС решило рекомендо. 
вать меня для работы в колхозе. II сейчас 
я уже начал готовиться к  будущей рабо
те. Подбираю необходимую литературу по 
вопросам сельского хозяйства, делаю вы- 
резки из газет е описанием передового 
ш!ыта. Большие надежды я возлагаю на 
период стажировки в одном из колхозов.

Рекомендация партийной организации, 
доверие, которое оказывают коллек
тивы. посылающие своих товарищей на 
работу в деревню, возлагают на каждого 
из нас большую ответственность. Я не по
жалею сил и знаний для того, чтобы оп- 
рав-дать высокое доверие, оказанное мне, 
быстро поднять хозяйство отстающего кол
хоза, в котором я буду работать.

С. ТРОИЦКИЙ,
начальник планово-производственного 

отдела Томского мандметрового завода.

с  большим и<еланцем~^ 
на работу в колхоз

Отвечая на призыв ЦК КПСС и Совета 
MirHHCTpOB СССР, тысячи советских лю
дей, в том числе многие товарищи из на
шей области, подали заявления в рарт 
тнйные организации с просьбой рекомен
довать их на постоянную работу в колхоз.

Подал заявление с просьбой послать в 
колхоз и я. Сознание того, что там, на 
колхозных полях ■—  передовая линия 
борьбы за создание изобилия сельскохо
зяйственных продуктов в нашей стране, 
что там идет борьба за быстрейшее вы
полнение решений партии п правитель
ства, вызвало во мне жеданив поехать 
в колхоз. Для каждого советского чело
века нет большей чести, чем доверие, 
которое оказывают ему Ко.чмуниетическая 
партия, Советское правительство и на
род, послав на передовую линию борьбы 
за подъем сельского хозяйства.

Работа в колхозе —  ответственная и 
почетная работа. Она требует вниматель
ного изучения экоиомнческнх вопросов, 
знания сельского хозяйства, умения моби
лизовать и направить людей на решение 
главных, коренных задач. Я увереп, что 
при желании и настойчивости изучу 
сельское хозяйство, приобрету нужные 
мне практические навыки.

Я беспартийный, но линия партии —  
это моя линия. Я знаю, что меня впере
ди Ж.16Т нелегкое дело, но я буду u.v 
етойчиво преодолевать тру.дности, учиться 
у масс, тщательно перенимать опыт масс.

В. НУСБЕРГ,
заместитель директора по учебно-произ

водственной работе Томского горно- 
нромышлекного училища № 1.

ОПРАВДАЮ  ДОВЕРИЕ ПАРТИИ
Янва-рский Пленум ЦК КПСС поставил 

перед советским народом задачу в бли. 
жайшие пять— шесть лет довести еже
годный валовой сбор зерна до 10 милли
ардов пудов, в два —  два с лишним раза
увеличить производство основных П1ЮДУК.
тов животноводства.

Птобы успешно справиться с этой за
дачей, необходимо добиться полного ис
пользования резарвов колхозного цроизвод, 
ства, больших производственных возмож. 
ностей, тадвдпхся в недрах общественного 
хозяйства. Цартия и правительство на
правляют в сельское хозяйство огромное 
количество тракторов, комбайнов и дру
гой сельскохозяйственной техники. За по
следние годы колхозы превратились в 
крупные производственные хозяйства, ру
ководить которыми должны опытные лю
ди, способные вести коллектив на борьбу 
за выполнение задач, поставленных парта- 
ей. Во главе каждого колхоза должен сто. 
ять человек. кого1рый смог бы с помощью 
членов артели привести в движение резер
вы колхозного производства, полностью 
использовать богатейшую технику.

Ознакомившись с обращением ЦК КПСС 
и Совета Министров С5ССР, я решил до. 
ехать на постоянную работу в один из 
отстающих колхозов нашей области.

Я благодарен коллективу и партиГрюй 
организации школы за то. что они поДт 
.тержали меня в моем решении. Сделаю 
все, чтобы оправдать доверие, оказанное 
мне.

Горячо поддержала желание поехать в 
колхоз и моя жена. Она член партии, зна
ет работу в деревне, имеет высшее образо
вание и в настоящее время сдает канди. 
датский минимум. Ее кандидатская дис
сертация посвящена вопросам коллективи
зации сельского хозяйства. Она считает.

что, работая в колхозе, сможет успешно 
закончить диссертацию.

Теперь, когда бюро областного комитета 
КП(Х1 решило рекомендовать меня на ра
боту в один из отстающих колхозов на. 
шей области, я стал готовиться к  новой 
работе. Изучаю постановления партии и 
правительства, направленные на подъем 
сельского хозяйства. Внимательно перечи
тал материалы совещаний передовиков 
сельского хозяйства, выступления на 
этих совещаниях Никиты Сергеевича 
Хрущева. Изучил статью председателя 
колхоза имени Димитрова, Еингисепиекого 
района, Денинградской области, тов. 
Омельченко, опубликованную 18 апреля в 
«Правде».

Тов. Омельченко показал на примере ар
тели, которой он руководит, что за год—  
два можно поднять любой отстающий кол^ 
хоз, если руководитель всей душой отдаст
ся делу, если он сумеет организовать лю. 
дей. Успех колхоза имени Димитрова объ
ясняется тем, что правление артели, пар. 
тийная организация привлекли всех кол
хозников к  активному участию в жизни 
колхоза, тем, что правление во главе с 
председателем умеют находить главное 
звено в хозяйстве.

По приезде в колхоз я глубоко изучу 
экономику хо,зяйетва, людей, помогу пар
тийной н комсомольской организациям 
развернуть широкую политико-массовую 
работу среди колхозников. Вместе со 
специалистами ЦТС и колхоза буду изу
чать опыт передовых колхозов с тем, что
бы быстро внедрять этот опыт в произ
водство. Я уверен, что найду поддержку у 
партийной организации, а?т1!ва колхоза ц 
всех членов сельхозартели, и общими си
лами будем бороться за быстрый подъем 
хозяйства артели.

А. ХАМИЧЕВ, 
директор школы N: 14 г. Томска.

М оя п р о сь б а  у д о в л е т в о р е н а
На протяжении истории советской зла. 

сти партия не раз успешно решала 
крупные вопросы (развития сельского хо. 
зяйства и всегда получала горячую под
держку, одобрение всех советских людей. 
Трудящиеся города по призыву партии 
оказывали труженикам сельского хозяйст
ва помощь каДро<^п.

Так было в период коллективизации, 
когда по зову партии 25 тысяч передовых 
рабочих пошли на работу в де^ревню. Так 
было в 1933 году, когда для политотделов 
МТС было отобрано 17 тысяч человек, ко
торые проделали большую работу по орга
низационно-хозяйственному и политиче
скому укреплению колхозов. Так было не. 
сколько лет назад, когда укрупнение мел
ких колхозов потребовало более квалиФИ'^ 
цированного руководства и на ру1И>водя- 
щие посты в колхозном производстве было 
выдвинуто много партийных, советских 
работников, специалистов сельского хозяй
ства. Так было после сентябрьского Пле
нума ЦК КПСС, когда на (работу в МТС и 
колхозы пошли из городов страны тысячи 
инженеров, техников, агрономов и зоотех
ников.

И теперь, когда партия и правительст
во решили уюрепить колхозы руководящи. 
ми кадрами, тысщщ советских людей про
являют свою готовность и решимость лич
ным трудом принять активное участие в

осупщетвлении грандиозной программы 
KipyToro подъема сельского хозяйства.

Впервые я узнал о решении Централь
ного Комитета КПСС и Совета Министров 
СССР на собрании актива Вокзального 
|)айона города Томска, а затем мы обсуди, 
ли это постановление на собрании коллек. 
тива завода. Я глубоко продумал значе
ние этого мероприятия партии и прави
тельства в связи е поставленнынй задача
ми по крутому подъему сельского хозяй
ства и твердо решил подать заявление с 
просьбой послать меня на работу в дарев. 
ню.

о своем решении я рассказал семье. 
Семья поддержала мое решение.

Я знаю, что иду на трудную работу, ибо 
партия посылает нас на подъем хозяйства 
отстающих колхозов. Но чем труднее ра. 
бота, тем она почетнее и интересней.

Обком партии, рассматривая мое заявле- 
ИИе, рекомендовал меня на работу предсе
дателем в экономически отстающем колхо
зе области. Я это воспринял, как высокое 
доверие. Думаю, что при помощи партий
ной и комсомольской организаций и кол
хозного актива, где мне придется рабо
тать, я отаею оправдать оказанное мне 
доверие. Я не пожалею сил и анаявй, от
дам весь свой опыт организаторской и ру
ководящей работы, чтобы быстрее добить, 
ся подъема хозяйства в артели.

Г. КОСТИН,
директор томского завода «Республика».

П Р И Л О Ж У  В С Е  силы, Ч Т О Б Ы  С П Р А В И Т Ь С Я  
С  П О Р У Ч Е Н Н Ы М  Д Е Л О М

Познакомившись с решением Централь
ного Комитета КПСС и Совета Министров 
(5(3(̂ Р о подборе и посылке на доброволь
ных началах на руководящую работу в 
колхозы опытных работников, я попроси
ла партийную организацию управления 
рекомендовать меня на постоянную работу 
в колхоз. Для меня было большой ра
достью, когда партийная организация, а 
потом и обком КПСС удовлетворили мою 
просьбу. Доверие, оказанное «не, еще бОг 
лее воодушевило меня, вселило уверен
ность в то, что я справлюсь с поручен^ 
иьгм делом.

Работая в областном статистическом уп . 
равлрнии, я накопила некоторый oiipiT 
анализа производственной деятельности 
предприятий, колхозов, учреждений. 
Думаю, что это пригодится мне. Что ка 
сается сельскохозяйственных знаний, то 
я их приобрету. В нашем распоряжении 
богатый опыт работы лучших председате
лей колхозов страны.

Когда я думаю о предстоящей работе, 
мне иногда вспоминается обаятельный об̂ - 
раз Давыдова пз шолоховской «Поднятой 
целины», образ большевика-двадцатипя
титысячника, посланного партией в кол
хоз. Сейчас, конечно, время другое, рази
тельно переменилась сельская жизнь, цо у 
Давыдова многому можно поучиться —  
партийной принципиальности, любви к  де- 
лу, умению преодолевать трудности, рабо
тать с людьми. Сознание того, что пред
стоит быть иа переднем крае борьбы со
ветского народа за дальнейшее развитие 
сельского хозяйства, воодушевляет меня.

Мое решение поехать в колхоз под
держала семья.

Готовясь поехать в колхоз, я твердо 
уверена в том, что оправдаю доверие, 
оказанное мне.

М. ЛОГИНОВА, 
заместитель начальника статистическо

го управления по Томской области.

На освоение 
целинных зем1ель

Гфузчик Томской приетанн Сергей Вах- 
чнЕов Е ого жена, работница пристани 
Валентина Бахчикова, изъявили желание 
поехать на освоение целинных и залеж
ных земель. В своем ' заявлении они пи
шут:

«Мы знаем, что вам на первых порах 
будет нелегко, но без трудностей не обой, 
тись ни в одном важном деле. Упорной 
борьбой за получение высоких урожаев 

вм крепить мощь нашей Родины». 
"Сергей и Валентина Балчиковы полу

чили комсомольские иутевки и уехали к  
месту работы. Провожая их, коллектив 
пристани пожелал им успехов в работе.

Вслед за Балчиковьгми в район освое
ния целинных земель выехала нормиров
щица, член комитета ВЛКСМ пристани 
Тамара Устименко.

будем
Сеп

Научная студенческая 
конференция в педагогическом 

институте
Закончилась ХП научная студенческая 

конференция в Томском педагогическом 
институте.

Работа конференции проходила по 10 
секциям, на r o to iph i заслушано более 1 0 0  
докладов.

БолыпоЗ интерес вызвали доклады сту
денток I I I  курса исторического отделения 
тт. Остроумовой —  «йсторичесаое значе
ние первой русской революции 1905 —  
1907 гг.», Фокиной— «Экономическое по
ложение и борьба щ)отив американской 
экслансии в Анадырско-Чукотском райо
не во I I  половине XIX и XX вв.», Кру. 
аовеной —  «Экономическое положение и 
борьба против японской я американс’лой 
экспансии на Сахалине и в низовьях Аму
ра (1850— 1917 гг.)».

Высокую оценку получила на еекции 
химических наук коллективная работа 
егуденток I I I  курса тг. Глазковой и Оси
пович «Химические круж ки в школе как 
элемент политехнического образования».

Содержательные доклады сделали на за. 
оеданиях секции физико-математических 
наук студентки тт. Лшева ^  «Трехфаз
ный ток в курсе физики средней школы», 
Черепанова —  «Мате.матичеюкие таблицы 
и их роль в преподавании математики в 
бредней школе» и другие.

Интересные доклады были заслушаны 
на секциях биологических наук, секции 
русского языка и других.

По решению ученого совета института 
27 студенческих работ рекомендованы на 
общегородской смотр студенческих науч
ных работ.

Эстас|)ета спортсменов 
города Томска

В воскресенье в гор. Томске проведена 
эстафета, посвященная кампании по сбору 
подписей под Обращением Всемирного Со
вета Мира против подготовки атомной вой
ны. В эстафете приняли участие около 
1.200 членов физкультурных коллективов 
промышленных предприятий и учебных 
заведений города.

Команды-участницы эстафеты были 
разбиты на четыре группы, В первую 
группу вошли ко.манды спортсменов выс
ших учебных заведений, во вторую —  
команды техникумов, в третью —  коман
ды промыш.денных предприятий и в чет-’ 
вертую группу кещанды школ и ре
месленных училищ.

в  результате упорной борьбы на каж 
дом этаре среди команд первой группы 
победу одержала первая команда политех
нического института. Дишь на одну се
кунду ?уже время У команды университе
та. 'Вретье место в нгой группе заняли 
спортсмены цедагогическ-ого института.

Во второй группе первой финишировала 
команда педагогического у^шлпща. Почти 
через полторы минуты после нее закончи
ла дистанцию команда топографического 
техникума, затем —  команда сельскохо
зяйственного техникума.

Среди команд третьей группы эстафету 
выиграли спортсмены артели «Краснодере. 
вец». На втором' месте —  команда завода 
режущих инструментов, на третьем —  
команда завода резиновой обуви-

В четвертой группе наиболее подготов
ленными оказались спортсмены школы 
К* 8. Первая воыанда этой школы одер
жала заслуженную победу. За ней к  фи
нишу пришла вторая команда этой же 
школы. На третье место вышла команда 
горнопромышленного училища.

Команды, занявшие в своих группах 
первые три места, награждены дипломами 
городского комитета физцультуры и спор
та.

Юннаты готовятся к работам 
на пришкольном участке

Организованно проходит подготовка 
учащихся КожевпиковсЕой средней школы 
к  работе на пришкольном учебно-опытном 
участке.

Учащиеся организованы в звенья. Орга
низовано звено по вы(р<{щиванию кукуру
зы. Цреподаватели биологии тт. Соломати
на и Лисицина провели в классах беседы 
О значении учебно-практических работ на 
участке и инструктаж по их ведению.

Ученики ознакомились с тематикой 
опытов, предусмотренных планом.

Приоб|рвтецы необходимые семена и про
верены на всхожесть.

Готовится необходимый инвентарь. За
готовляются минеральные и органически(з 
удобрения.

Значительную практическую помощь 
школе в работе на участке оказывает аг
роном колхоза имени Калинина тов. Вер. 
шанская.

КАРТАШОВ.
инспектор районного отдела народно

го образования.

Спортивный вечер
В актовом зале университета проведен 

спортивный вечер, посвященный итогам 
зимнего спортивного сезона. На вечере 
выступили лучшие гимнасты и гимнастки 
университета с показательными упражне
ниями.

в  ПРЕЗИДИУМЕ ВЕРХОВНОГО 
СОВЕТА СССР

Бав оообтщкзгоеъ' в печаля, яа приеме
Б. Ё. Ворошиловым Правительственной 
Делегации Австрии 13 атгредя с. г. Феде
ральный Канцлер г-н  Ю. Рааб передал 
Председателю Президиуяа Верховного Со- 
вега (ХОР Б. Ё. Ворошилову послание 
Президента Австрийской Реопубяики Тео
дора Бернера, в котором содержалась 
просьба о помиловании австрийцев, отбы
вающих иаказание в Советском Союзе за 
совершенные ими во время войны пре
ступления против советского на^да.

Президиум Верховного (Совета СССР рас
смотрел упомянутое послание Президента 
Австрийской Республики.

В связи с 10-летием восстановления 
Австрийской Республики в результате ос
вобождения Австрии Оветской Армией от 
гитлеров(жого господства и желая способ
ствовать дальнейшему укреплению друж
бы и сотрудничества между советским и 
австрийским народами. Президиум Верхов
ного Совета СССР признал возможным ос-

воболить досрочно В13 австрийских граж
дан, отбывающих наказание в Советскоос 
Союзе, и разрешить им возвратиться в 
Австрию.

В отношении 74 осужденных австрий
ских военнопленных, которых соответст. 
вующие советские органы не нашли воз
можным освободить от дальнейшего отбы
вания наказания ввиду тяжести совершен
ных наги на территории СССР преступле
ний, Президиум Варховного (!)овет8 СССР 
принял решение: передать указанных лиц 
в распоряжение Австрийского правптель- 
сгва как военных преступников.

Для дальнейшего отбывания наказания 
в СССР оставляются 3’9 австрийских граж
данских лиц, осуждеогных в последнее вре. 
ИЯ за активную шпионскую деятельность 
против СССР в пользу иностранных разве
док, с тем, что эти лица будут переданы 
австрийским властям в момент ухода со
ветских войск из Австрии.

ЛЕНИНСКИЕ ДНИ ЗА РУБЕЖОМ
МНР

Ш Н -Б А ТО Р , 23 апреля. (ТАСС). 22 
апреля в Улан-Баторе состоялось торже- 
стмнное заседание, посвященное 85-ле- 
тию со дня рождения В. И. Ленина.

На заседании присутствовали руководи
тели партии и правительства МНР, пере
довики производства, деятели культуры, а 
также дипломатические представители дру. 
жественных стран,

С докладом, посвященным 85-летию со 
дня рождения вождя и учителя трудящих
ся всего мира В. И. Ленина, выступил 
член Политбюро ЦБ Монгольской народно- 
революционной партии Ширендыб,

ПОЛЬША
ВАРШАВА, 23 апреля. (ТАСС). Торже

ственно отметил польский народ 85-ю го, 
довщину со дня рождения великого вождя 
рабочего класса Владимира Ильича Ленина. 
Вчера в городах и  селах страны проходи
ли торжественные заседания, собрания и 
вечера, посвященные знамепательцой дате.

Участники заседания в польской Акаде
мии на^т; заслушали доклады на темы* 
«Ленин в борьбе за творческий марксизм» 
и «Вопросы теории пшнания в работе
В. И. Ленина «Материализм и эмпирио- 
крптиццзм».

На торжества в Поронино, куда 
В. И. Ленин приезжал в 1913— 14 годах, 
собралось более 6 тысяч человек. Делега
ции трудящихся возложили венки в па- 
мятнйну в. и. Ленину, установленному 
перед ленинским музеем.

ЧЕХОСЛОВАКИЯ
ПРАГА, 23 апреля. (ТАСС). Вчера в 

Братиславе, где проходит съезд Еоммуни- 
етичеекой партии Словлбнн, состоялось 
торжественное заседание, посвященяде 
В. И. Ленину. В нем приняли участие де
легаты съезда, делегация ЦБ коммунисти
ческой партии Чехословакии в составе 
первого секретаря ЦК КЦЧ Антонина Но
вотного, премьер-министра Вильяма Ш и
рокого и дрттих видных партийных и  го
сударственных деятелей страны, а также 
партийный актив столицы Словакии.

На торжественном заседа/нии с докладом 
о Ленине и его всепобеждающем учении 
выступил секретарь Центрального Комите

та коммунистической пафтии Словакии 
Йозеф Криж.

Торжественные заседания, посвященные 
85-й годовщине со дня рождения 
В. И. Ленина, состоялись также в (Остра
ве, Брно, Пльзене, Готвальдове, Кошице и 
дрттих областных центрах республики.

БЕЛЬГИЯ

БРЮССЕЛЬ. 23 апреля. (ТАСС). Вчера 
бельгийская прогрессивная обществен
ность отметила 85-ю годовщину со дня 
рождения Владимира Ильича Ленина. В 
ряде городов страны состоялись собрания 
трудящихся, демонстрировались советские 
фильмы. В Брюсселе, на торжественном 
собрании, посвященном 85-летию со дня 
рождения В. П. Ленина, выступил секре
тарь Центрального Комитета коммунисти
ческой партии Бельгии Яхерар ван Мюр- 
керке. На собрании, состоявшемся в Ла- 
-Лувьере, доклад, посвященный 85-летию 
СО дня рождения Владимира Ильича 
Ленина, сделал секретарь Центрального 
Комитета коммунистической партии Бель
гии Эрнест Бюрнель.

ШВЕЦИЯ

СТОКГОЛЬМ. 23 апреля. (ТАСС). Вчера 
Общество «Швеция— (ХСР» устроило в 
Стокгольме торжественное собрание, посвя
щенное 85-летию со днЯ' рождения 
В. Н, Ленина.

Вступительную речь произнес извест
ный общестФеиный деятель Швеции 
Г. Хирдмад.

На собрании нрисутствевал ряд деотута- 
тов шведского риксдага, представители 
профсоюзных и других общественных ор
ганизаций, дипломатические представите
ли Советского Союза и стран народной де
мократии.

ДАНИЯ

КОПЕНГАГЕН, 23 апреля. (ТАСС). 22 
апреля в Копенгагене состоялся вечер Об
щества сотрудничества между Данией и 
СССР, посвященный 85-й годовщине со 
дня рождения Владимира Ильича Ленина.

С докладом о жизни и  деятельности 
В. И. Ленина выстушил председатель Об. 
щества сотруда?ичвства между Данией и 
С(Х1Р профессор Порген Йоргенсен.

К пребыванию Советской правительственной 
делегации в Польше

ВАРШАВА, 23 апреля. (ТАСС). Сегодня 
Советская правительственная делегация во 
главе е первым секретарем Ценцрального 
Комитета КПСС тов. Н. С. Хрущевым, на
ходящаяся в Польской Народной Респуб
лике по случаю десятилетия подписания 
Советско-Польского Договора о дружбе, 
взаимной помощи и послевоенном сотруд
ничестве, прибыла в Краков.

Вместе с делегацией в Краков прибыли 
первый секретарь Центрального комитета 
Польской объединенной рабочей партии 
Болеслав Берут и заместитель председате. 
ля Совета министров —  министр нацио
нальной обороны маршал Польши Б. Ро
коссовский.

Делегацию сопровождает временный по
веренный в делах С(Х)Р в Польше 
И. А. Мельник.

На аэродроме прибывших гостей встре
чали секретарь Центрального комитета 
Польской объединенной рабочей партии 
В. Магвин, заместители председателя Со
вета министров По.1ьской Народной Рес
публики П. Ярошевич и С. Ендриховский. 
министр промышленного строительства
Ч. Бомбинский. член Центрального коми
тета ПОРП В. Твтков, представители вое
водского и городского комитетов ПОРП, 
воеводского и городского народных сове
тов. а также дечлегации прудящихся.

Днем Советская правительственная де
легация посетила металлургический ком
бинат имени В. И. Денина в Новой Гуте. 
Гости осмотрели законченные строительст
вом объекты и ознакомились с ходом 
ецроительно-ионтажных работ на комбина
те. Делегацию сопровождал главный ди
ректор комбината А. Чехович.

По случаю приезда Советской прави. 
тедьственной делегации в одном из цехов 
комбината состоялся митинг (рабочих и 
строителей. Гостей горячо приветствовал 
секретарь партийного комитета комбината 
Ваврикевпч. Главный директор комбината 
Л. Чехович выразил г.тубокую б.тагодар- 
ность советским народам за братскую по
мощь в стфоительстве комбината.

Бурной овацией встретили собравшиеся 
выступление главы Советской правитель
ственной делегации первого сеаретаря 
Центтрального Комитета КШЗС тов. 
Н. С. Хрущева, который передал коллек
тиву комбината сердечные поздравления 
от Коммунистической партии Советского 
Союза и советских народов и пожелал вму 
дальнейших успехов в труде. Тепло было 
встречено выступление члена делегации 
белорусского поэта Максима Танка.

BeneipoM президиумы воеводского и го
родского народных советов устроили при
ем в честь Советской правительственной 
делегации, возглавляемой первым секрета. 
ре« Центрального Комитета КПСС тов. 
Н. С. Хрущевым, и в честь первого секре. 
таря Центрального комитета ПОРП Боле
слава Верута.

ВАРШАВА, 24 апреля. (ТАСС). Совет
ская правительственная делегация во гла. 
ве с первым секретарем Центрального Ко
митета Коммунистической партии Совет
ского О юза тов. Н. С. Хрущевым, нахо
дящаяся в По.1ьской Народной Республике 
в связи с 10-летием нодписайня (Зоветско- 
Поль(жого Договора о дружбе, юаимной 
помощи и послевоенном сотрудничестве, 
осмотрела Краков, в том числе старинный 
памятник польской национальной архи
тектуры Вавель. Делегация посетила вы
ставку выдающихся произведений польско
го художника Вита Ствоша, расположен
ную в Вавеле.

Сегодня Советская правительственная 
делегация ве^вратилась в' Варшаву. Вме
сте с делегацией в Варшаву прибыл пер
вый секретарь Центрального комитета 
Польской объединенной рабочей партии 
Болеслав Берут и заместитель председате
ля Совета Министров и министр нацио
нальной обороны маршал Польши Е. Ро
коссовский.

В Варшаву возврати.тся также времен, 
ный поверенный в делах СССР в Цольше 
U. А. Мельник, сопровождавший Совет
скую правительственную делегацию.

к  советско-шведским торговым отношениям
СТОКГОЛЬМ, 22 апреля. (ТА(Х:). В ре- 

вультате проведенных переговоров 22 ап
реля 1955 года в Стокгольме был подпи
сан протокол о товарообороте между 
(ХЗСР U Швецией в 1955 году.

Советский Союз будет экспортировать в 
Швецию цефтепродукты, марганцевую и 
хромовую руды, асбост, автомобили, бен
зол и другие товары.

Швеция будет поставлять в Советский 
Союз суда, промышленное и энергосплозое 
оборудование, буровые станки, качествен
ный прокат, бумагу и другие товары.

Протокол подписали: с советской сторо
ны —  торговый представитель СССР в 
Швеции Н. В. Васильев, с шведской сто
роны —  уполномоченный шведского нра- 
витедьства, посланник Э. Муднг.
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Австрийский народ празднует десятую 
годовщину восстановления своей республики
ВЕНА, 24 апреля. (ТАСС). Вчера здесь 

в связи с десятой годовщиной со дня вое. 
становления Австрийской Республики со
стоялась большая демонстрация трудящих
ся. Во второй половине дня из всех райо
нов города двинулись колонны демонст
рантов к  площади перед зданием парла
мента. Демонстранты несли государствен
ные флаги и лозунги, гласящие: «Вместе 
с Советским Союзом —  в заключению го. 
сударственного договора». «За свободу и 
независимость Австрии», «Нашими освобо. 
дителямн были советские солдаты», «Со
ветский Союз —  лучший друг Австрии»,

Вместе с трудящимися Вены со улицам 
прошли делегаты всех земель Австрии, 
одетые в нацноналбные костюмы и с эм
блемами своих земель. За ними проследо
вали колонны демократической молодежи 
Авсррии.

Перед зданием парламента большая 
празднично украшенная трибуна. Над три. 
буной лозунг: «За свободную и независи. 
мую Австрию». Играют оркестры. Повсю
ду знамена, цветы. Вокруг трибуны cooipd- 
лись тысячи демонстрантов.

На трибуну поднимается председатель 
коммунистической пгиртии Австрии Поганн 
Еоплениг. Он говорит о том, что вся Авст
рия празднует десятилетие со дня своего 
освобождения Советской Армией и восста
новления Австрийской Республики. Деенгь 
лет тому назад на этом самом месте впер
вые после долгого господства фашистского 
режима были вывешены флаги Австрий
ской Респу’блики.

Остановившись на московских пере- 
говорах между советекюд и австрийским 
правительствами, Коплениг сказал:

«Советский Союз решительно выступа
ет за то. чтобы в ближайшее время был 
подисан государственный joroBOiP с Авст
рией. который гарантирует ей полную не
зависимость. Теперь только от западных 
держав зависит заключение этого договора

на основе московских соглашений... Реалн. 
зация этих соглашений гарантирует воз
рождение маролюбивой Австрии, которая 
будет жить в дружбе со всеми народами. 
Предусмопренные московскими соглаше
ниями экономические связи с Советским 
Союзом обеспечат десяткам тысяч авст
рийских рабочих и служащих работу и 
хлеб на долгие годы».

Выступивший затем председатель со
циалистической рабочей партии Шарф 
сказал:

Празднуя десятую годовщину возрожде
ния Австрии, мы с особым удовлетворени
ем приветствуем соглашение, достигнутое 
между Советским правительством и Авст. 
рийской правительственной делегацией. 
Это соглашение не только представляет 
собой основу для заключения государст
венного договора, но является надежной 
гарантией существования единой, действи. 
тельно независимой Авст1)ии. Советский 
Союз, освободивший Европу от гитлеров
ского фашизма, показал всему миру, что 
он —  лучший друг всех народов, борю
щихся за свою национальную свободу и 
государствелную независимость.

Затем выступил профессор Добретсбер- 
гер, подчеркнувший, что австрийский на
род требует от западных держав такой же 
готовности к  заключению государственно
го договора, какую  проявил Советский Со. 
юз.

Демонстрации, посвященные десятиле
тию возрождения республики, состоялись 
сегодня также в главных городах всех зе
мель Австрии и в крупных промышлен
ных центрах. Все торжества прошли под 
знаком единодушного требования быстрей
шего подписания австрийского государст
венного договора на основе московских со
глашений и установления дружеских от
ношений с Советским Союзом и странами 
народной демократии.

Заявление Чжоу Энь-лая 
на конференции стран Азии и Африки

С Н И Ж Е Н И Е  Ц Е Н  В  П О Л Ь Ш Е

ВАРШАВА, 23 апреля. (ТАСС). Газеты 
опубликовали решение Центрального ко
митета Польской объединенной рабочей 
партии и Совета министров Польской На
родной Республики о снижении с 24 апре
ля 1955 года розничных цен жа предо-

Подготовка и всемирной ассамблее представителей 
миролюбивых сил

ХЕДЬСИНЕП, 23 апреля. (ТАСС). Как 
сообщают газеты, в открывающейся 22 
мая в Хельсинки всемирной ассамблее 
представителей миролюбивых сил примут 
участие свыше 2 тысяч делегатов из бо
лее чем 80 стран. О своем участии в ас
самблее уже сообщили представители 61 
страны.

Открытие в Дрездене немецкого конгресса 
за безопасность и мир

БЕРЛИН, 22 апреля, (ТАСС). Сегодня в глашений, за мирное разрешение
Дрездене в торжественной обстановке от
крылся немецкий конгресс за безопасность 
и мир. Для участия в работе конпресса 
собралось 1.200 делегатов из Германской 
Демократической Республики и Западной 
Германии. С̂ >еди присутствующих — пред
ставители различных слоев немецкой об, 
щественности, люди различных политиче
ских взглядов, религиозных убеждений и 
социального положения. В качестве гостей 
на конгресс прибыли делегаты из многих 
зарубежных стран. Польскую делегацию 
возглавляет известный писатель Л. Круч- 
ковский. французскую —  член Всемирно
го Совета .Мира г-жа Фарж, английскую—  
председатель исполкома Английского коми
тета защиты мира Г. Шаффер. На конг
рессе присутствуют также делегаты Вен
герской Народной Республики, Австрии, 
Японии и других стран.

Конгресс открыл председатель Немецко, 
го совета борцов за мир профессор Фрид
рих. Он вы1разил уверенность, что работа 
конгресса явится важным вкладом в борь
бу немецкого народа против угрозы вой
ны. против осуществления парижских со-

герман.
ского вопроса.

С отчетным докладом о деятельности 
Немецкого совета борцов за мир и о зада
чах, стоящих пе1ред ним, выступил гене
ральный секретарь совета Г. Бильман. 
Докладчик рассказал об успехах, достиг
нутых немецкими патриотами в борьбе за 
мир и взаимопонимание между немцами. 
Он сообщил, например, что под обращени
ем известного немецкого поэта Б. Брехта 
и профессора В. Фридриха, содержащем 
призыв к  борьбе против парижских воен
ных соглашений, подписалось 250 тысяч 
представителей немецкой интеллигенции—  
писатели, ученые, деятели искусства, пе
дагоги и др.

Характеризуя задачи немецких борцов 
за мир и единство Германии, Бильман 
подчеркнул необходимость усиления борь
бы против парижских соглашений, осуще. 
ствления которых боннские милитаристы 
и реваншисты добиваются вопреки воле 
подавляющего большинства немецкого на
рода. Он указал на необходимость актив
ного участия в проведении кампании по 
сбору подписей под Венекю! обращенаем 
Всемирного Совета Мира против подготов
ки атомной войны.

Английский еженедельник о проблеме 
единства Германии

ЛОНДОН. 23 апреля. (ТАСС). Комменти
руя результаты московских перегозо-ров 
по австрийскому договору, английский 
еженедельник «Нью стейтсмея энд нейшн» 
отмечает, что их успешный исход вызвал 
ликование австрийского народа, в бонн, 
ских же правительственных кругах был 
воспринят с нескрываемой досадой и опа
сением.

Объясняя эти опасения, ежейедельник 
пишет: «Федеральный канцлер имеет все 
основания для мрачных предчувствий. За 
последние месяцы во всей Западной Гер. 
мании быстро росли подозрения, что он 
заплатил слишком высокую цену за право 
присоединиться к  атлантическому союзу и 
воссоздать германскую армию. Ярко пока, 
зав немецкому народу преимущества ней
трализации Австрии. Молотов превратил 
эти подозрения в уверенность, (^постав
ляя выгоды, полученные Австрией, с по
ложением в своей стране, любой немец не 
может не задать себе вопрос: почему бы 
Германии не добиться единства и незави
симости, как добилась этого Австрия, в 
обмен на обещание не вступать в военные 
союзы и не разрешать создания на своей 
территории военных баз?».

«Нью стейтсмен энд нейшн» подчерки
вает, что после успешной поездки Рааба 
в Москву даже сторонники Аденауэра не

склонны отрицать возможности создания 
единой и нейтральной Германии. Эти сто, 
ронники считают, что во всяком случае 
следует предпринять переговоры с Совет
ским Союзом до того, как будет создана 
западногерманская армия.

«До сих notp реакцией Лондона и Ва. 
шингтона на это новое настроение немец
кого народа был холодный упрек», —  
продолжает еженедельник. Однако «оттяж, 
ки способны лишь еще более подорвать и 
без того неустойчивое положение Феде
рального канцлера и подтвердить распро
страненное опасение, что англо-америмн- 
ская политика направлена не к  достиже
нию единства Германии, а к  тому, чтобы 
превратить Западную Германию в бруст
вер ceBeino-атлантического союза и в пер
вое поле битвы в случае войны».

В заключение автор статьи задает во
прос: «Усвоят ли западные державы урок 
во-время? То. что они оказались застиг
нутыми врасплох приглашением Раабз в 
Москву и отнеслись к  результатам этого 
визита, как к  дипломатическому пораже
нию. показывает степень их слепоты. 
Есть что-то в корне неправильное в анг. 
ло-аиериканской политике, которая так 
явно испытывает замешательство, когда 
Кремль делает именно то, о чей мы его 
просили».

ПЕКИН, 23 апреля. (ТА(Х)). Корреспон
дент агентства Синьхуа передает из Бан
дунга:

Сегодня глаъы делегаций Бирмы, Цей. 
лона, Китая, Индии, Индонезии, Пакиста
на, Филжшин и Таиланда собрались на 
совещание и обсуди.ти вопрос об ослабле
нии напряженности на Дальнем Востоке, 
и особенно в районе Тайваня.

Премьер Государственного совета Ки

тайской На'^дной Республики Чжоу Энь- 
лай сделал на совещании следующее за
явление: «Китайский народ питает друже
ские чувства к  американскому народу. Он 
не хочет войны с Соединенными Штата
ми. Китайское правительство готово на
чать переговоры с -правительством Соеди
ненных Штатов, чтобы обсудить вопрос 
об ослаблении напряженности на Дальнем 
Востоске, и особенно в районе Тайваня».

На конференции стран Азии и Африки

вольственные и промышленные товары, 
также цены за некоторые услуги.

Новое снижение розничных цен прине
сет населению экономию около 4 миллиар
дов злотых Б год.

На ассамблею прибудут видные государ. 
ственные и общественные деятели: 1Коржв 
Анаду (Бразилия), Го Мо-жо (Китай), ака
демик А. Н. Несмеянов (СССР), Ирэн и 
Фредерик Жолио-Кюри (Франция), Хью 
летт Джонсон (Англия), депутат палаты 
советников Горо Хани (Япония), предсе
датель палаты депутатов Чили Бальтасар 
Кастро и др.

БАНДУНГ, 24 апреля. (Спец. корр.
ТАСС). Сегодня вечефом открылось заклю
чительное пленарное заседание конферен
ции стран Азии и Африки. Секретариат 
конференции сообщил о том, что в адрес 
конференции поступило много приветст
венных телеграмм, в том числе от Прези
диума Великого народного хурала Мон, 
гольекой На1родной Республики и от Beip. 
ховного народного собрания Корейской 
Народно-Демократической Республики. За
тем председатель конференции Састроа- 
мнджойо попросил генерального секретаря 
конференции Руслана Абдулла Гани огла
сить текст совместного коммюнике конфе
ренции. Под продолжительные, бурные ап. 
лодисменты и приветственные возгласы 
участники конференции единодушно одоб
рили совместное коммюнике.

После одобрения коммюнике выступили 
премьер-министр Бармы У Ну, премьер 
Государственного совета КНР Чжоу Энь- 
лай, премьер-министр Индии Неру, пре
мьер-министр Египта Насер, премье|р-ми- 
ниспр Пакистана Мохаммед Али, замести
тель премьер-министра Демократической 
Республики Вьетнам Фам Ван Донг, пред
ставители Ирана, Ирака, Филиппин и 
других стран.

Премьер-министр У Ну отметил, что по
ложительное значение конференции состо
ит не только в том. что на ней были при
няты важные решения, но также и в том. 
что на ней впервые встретились предста
вители стран Азии и Аф|рики, которые по
лучили возможность познакомиться друг с 
другом и обменяться мнениями, что неяз. 
бежно должно привести к  лучшему взаи
мопониманию между ними. Наша конфе
ренция, заявил У Ну, является конкрет
ным примером мирного сосуществования 
стран с различными политическими сис
темами.

Следующим выступил премьер Государ
ственного совета Китайской Народной Рес
публики Чжоу Энь-лай. Он заявил:

«Уважаемый председатель, уважаемые 
делегаты!

Наша конференция добилась успеха. 
Прежде всего от имени делегации Китай
ской Народной Республики я хотел бы по
благодарить пять стран Коломбо за их 
инициативу по созыву этой конференции, 
наших дорогих хозяев —  президента, на
род и правительство Индонезийской оес. 
публики за их радушный прием, председа
теля нашей конфб1ренции — премьер-мини
стра Индонезии за его усилия, всех деле
гатов за их сотрудничество, совместный 
секретариат конференции, а также весь 
персонал, принимавший участие в конфе
ренции, за его неоценимый вклад.

Успех конференции заключается в на
лаживании и укреплении взаимопонима
ния между странами Азии и Африки и в

достижении соглашений по ряду важных 
вопросов. Этот успех во многом будет спо
собствовать нашей общей задаче сопро
тивлению колониализму, защите всеобще
го мира и дальнейшему укреплению дру
жественного сотрудничества между нами. 
Эта конференция в значительной мере оп
равдала надежды народов Азии и Африки, 
а также всего мира.

Эта конференция также показала, что 
наши сараны по-разному подходят ко мно
гим вопросам и придерживаются в этих 
вопросах различных взглядов. Мы также 
частично обсудили наши разногласия. Од
нако эти различные подходы и взгляды 
не пометали нам прийти к  общему согла
сию. Мы смогли достичь такого успеха в 
сопротивлении колониализму, защите все
общего мира и содействии политическому, 
экономическому и культурному сотрудни
честву благодаря тому, что у нас, наро
дов стран Азии и Африки, одна и та же 
судьба и одни и те же желания.

Я хотел бы еще раз заявить, что по 
этой же причине китайский народ выра
жает свою полную солидарность и под
держку борьбе народов Алжира. Марокко и 
Туниса за самоопределение и независи
мость, борьбе арабов в Палестине за пра
ва человека, борьбе индонезийского наро
да за восстановление с^тзеренных прав Пн. 
донезии на Западный Приан и справедли
вой борьбе за национальную независи
мость и свободу, которую ведут народы 
Азии и Африки с целью избавления от 
колониализма.

Я хочу указать далее, что декларация 
о содействии всеобщему миру и сотрудни
честву, принятая этой конференцией, бу
дет способствовать ослаблению междуна
родной напряженности и прежде всего на
пряженности на Дальнем Востоке. По на
шему мнению, полное осуществление со
глашений о восстановлении мира в Индо
китае должно быть гарантировано заинте
ресованными сторонами. Что же касается 
мирного объединения Кореи, то заинтере. 
сованные стороны должны стремиться к 
разрешению этого вопроса в кратчайший 
срок путем переговоров. Китай и США 
должны встретиться и вступить в перего- 
Бары с целью разрешения вопроса об ос
лаблении и ликвидации напряженного по. 
ложения в районе Тайваня. Однако это ни 
в малейшей степени не должно отразиться 
на справедливом требовании китайского 
народа осуществить свое суверенное пра
во на освобождение Тайваня. И. наконец, 
я надеюсь, что с этого момента контакт 
между страна^га Азии и Африки, а также 
дружественное общение между нашими 
странами станет еще более тесным. Я же
лаю всем делегатам доброго здоровья и 
благополучного возвращения на родину».

Возложение венков на могилы советских граждан, 
погибших в Голландии от руки фашистов

ГААГА, 23 шреля. (ТАСС). Вчер» м -  
вет'СЕий военный атталпе в Голландии 
полкотшик Каталав и военно-морокой атта
ше капитан первого ранга Сухоручкнн 
возложили венки на могилы советских 
граждан, расстрелянных и замученных 
немецкими фашистами в застенках кон
центрационного лагеря близ города Амер- 
сфорт.

Бургомистру и общественности хчфода

Амерсфорта была выражена признатель
ность за то, что голландский народ чтит 
память погибших советских граждан и 
воздвиг памятник на их могиле и обелиск 
на месте расстрела.

Венки на могилы советских граждан 
были возложены также бургомистром 
Амерсфорта г-ном Модещайком и пред
ставителем комитета по охране дамятаи- 
ков жертвам войшд.

Послание Эйзенхауэра конгрессу

Предложение Неру на конференции в Бандунге
ЕГЫО-ЙОРК, 24 апреля. (ТАСС). Как 

передает бандунгский корреспондент 
агентства Юнайтед Пресс, на конференции 
стран Азии и Африки премьер-министр 
Индии Неюу предложил участникам кон
ференции призвать великие державы пре
кратить производство атомных и водород
ных бомб.

Неру представил проект предложения, 
котарый, в случае его принятия, будет оз
начать. по словам корреспондента, что 
конференция выступает против ядерного 
оружия любых видов.

В проекте предложения Неру говорится, 
что, «по мнению данной конференции, ни
какое опасение, опасность или страх не 
могут оправдать применения этого оружия 
в войне.

Поэтому конференция обращается ко 
всем великим державам с горячим призы
вом принять решение не применять это 
оружие в войне и прекратить его произ
водство.

Конференция особенно призывает пре. 
кратить по взаимному согласию всякие 
испытания ядерного и термоядерного ору
жия и экспериментальные ядерыые взры
вы».

Проект рекомендует также запретить 
бактериологическую войну и применение 
тактического атомного оружия.

ДЕЛИ, 24 апреля. (Т.\СЮ). Радио Делл 
передает, что. по сообщению агентств, по
литический комитет конференции стран 
Азии и Африки в Бандунге принял резо
люцию, внесенную Индией и требующую 
запрещения атомного оруасия.

ВАШИНГТОН. 22 апреля. (ТАСС). Пре
зидент Эйзенхауэр обратился к  конгрессу 
с посланием, в котором он рекомендует 
утвердить на предстоящий бюджетный 
год, начинающийся 30 июня 1955 года, 
ассигнования на «программу взаимной 
безопасности». Как известно, эта програм
ма является в руках США средством эко
номического и политического закабаления 
других стран и использования этих стран 
для осуществления агрессивной политики 
США.

Хотя в послании содержится утвержде
ние, что «твердая и неизменная цель по
литики США —  справедливый и прочный 
мир в условиях '  процветания», анализ 
программы, изложенной в этом послании, 
показывает, что она направлена на уси
ление гонки вооружений.

Президент рекомендует в своем посла
нии выделить на 1956 финансовый год 
на программу «взаимной безопасности» 
3.530 млн. долларов. Из этой суммы 
1.717 млн. долларов намечается для «во
енной помощи и непосредственной под
держки вооруженных сил», т. е. на пря. 
мые военные цели. Кроме того, 713 млн. 
долларов рекомендуется выделить «на эко
номическую помощь и на поддержку воен
ных мероприятий... служащих как эконо
мическим, так и оборонительным (т. е. 
военным. — Ред.) целям, дополняя усилия 
стран, в частности в Азии, которые осу
ществляют оборонительные мароприятия, 
превышающие их нынешние финансовые 
возможности». 1.000 млн. долларов пред
назначается для поддержки «оборонных» 
мероприятий.

Как видно из послания, средства, кото
рые намечаются для экономических целей 
и «технической помощи», должны по су
ществу обеспечить проникновение амеря* 
канских капиталов в экономику слабо, 
развитых стран. Программа, говарится в 
послании, «стимулирует частные капита
ловложения и частное предприыимательст. 
во за границей...».

В послании отмечается, что рекомендуе
мая программа «не предусматривает эко. 
Еомической помощи для первоначальных 
стран плана Маршалла в Западной Европе. 
Эта страны в состоянии выполнить ны
нешние задачи в области обороны без по
добной поддаржкн. Поставки вооружения 
на основании прежних ассигнований бу
дут постоянно пересматриваться, чтобы 
учитывать новейшие виды оружия и стра
тегические концепции. Конгресс уже при
нял раньше решение об ассигновании на 
наш первоначальный вклад в вооружение 
германских сил».

Стремясь оказать влияние на участни
ков конференции стран Азии и Африки в 
Бандунге, послание упоминает о планах 
создания так наз. президентского фонда в 
200 миллионов долларов для «экономиче. 
ского развития» Азии. Однако, ка к явст. 
вует из самого послания, действительное 
назначение «программы взаимной безопас
ности» состоит в вооружении тех стран 
Азии, ва которые США рассчитывают в

своих военно-агрессивных планах, при- 
арываемых лозунгами о борьбе против так 
наз. «подрывных действий», т. е. нацио
нально-освободительного движения народов 
Азии. В послании говорится, что значи
тельная часть испрашиваемых средств на 
военную помощь и на прямую поддержку 
вооруженным силам предназначена для 
создания и поддержания вооруженных сил 
наших союзников в этом районе. Сюда 
включены существенные издержки на 
«поддержание и улучшение обороны» ост
рова Формозы и «на военное оснащение и 
поставки» для Южной Кореи.

В послании отмечается, что союзники 
США по Северо-атлантическому догово
ру —  Греция и Турция —  «не могут в 
одиночестве содержать существенные во
оруженные силы, которые они держат в 
целях своей собственной обороны и для 
выполнения задач НАТО в области воору
женных сил в этом районе».

В послании отмечается, что в связи с 
окончанием орока полномочий Управления 
заграничных операций, занимавшегося 
осуществлением «программы взаимной 
безопасности», его функции будут переда
ны государственному департаменту и ми
нистерству обороны. При государственном 
департаменте Эйзенхауэр рекомендует соз
дать «Управление международного сотруд
ничества», которое будет «обеспечивать 
наблюдение и руководство деятельностью 
в об.аасти взаимного обеспечения безопас
ности».

Как указывается в послании президента 
конгрессу, ори четверти долларовых сумм, 
которые испрашиваются на осуществле
ние.этой пропраммы, «будут немедленно 
расходоваться внутри США» и странам, 
которым предназначены эти ассигнования, 
будут поставляться «товары и услуги». И 
только 25 процентов долларовых сумм бу
дут израсходованы за границей. При этом в 
послании указывается, что «контракты по 
программе заграничных заказов помогают 
созданию базы оборонного производства в 
основных пунктах», т, е. будут стимули
ровать гонку вооружений в странах, поль
зующихся американскими ассигнованиями. 
, В послании Эйзенхауэра указывается, 
что рекомендуемые ассигнования не явля
ются помощью, а служат интересам внеш
ней политики США.

«Расходы, необходимые для оснащения 
и содержания американских военно-воз
душных. наземных я военно-морских сил 
в стратегических пунктах за пределами 
наших границ, никогда не называются по
мощью». Расходы, говорится далее в по, 
слании. необходимые для того, чтобы поз
волить другим, связанным с США странам, 
«оснастить и содержать ва-жные воору
женные си.ты в этих же самых стратеги
ческих пунктах за пределами наших гра
ниц, нельзя считать помощью». Это факти
чески расходы военного союза, «несомнен
но, обеспечивающие самым желательным 
образом и иногда единственным возмож
ным путем» военные интересы Соединен
ных Штатов...

■ п а п  •

ИЗ ЗАЛА СУДА
Г. Д. Потехин вступил в незарегистри

рованный брак с гр-кой Н. Находясь вре
менно в г. Клине, Московской области, он 
познакомился с молодой работницей С. а 
зарегистрировал с ней брав. Вскоре они 
приехали в г. Томск.

В г. Томске Потехин решил отделаться 
от С. и предложил ей освободить кварти

ру. Туг же он, обманув органы ЗАГСа, 
вторично юридически оформил брак уже 
с гражданкой К.

Народный суд 2-го участка Куйбышев
ского района г. Томска приговорил 
Г. Д. Потехина за многоженство к  лише
нию свободы на один год.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р

• 26 апреля— «Свадебное путешествие».
28 апреля — «Зыковы».
29 апреля — «Настоящий человек». 
Начало спектаклей в 7 часов 30 ми

нут вечера.
Спектакль «Маскарад», назначенный 

на 26  апреля, отменяется.
Билеты действительны на 26 апреля 

на спектакль «Свадебное путешествие».

к и н о

Кинотеатр нменн М. Горького. 26 ап
реля — «Милый друг». Сеансы: 10-05, 
12-05, 2-05, 4-05, 6-05. 8-05, 10-05,
12-05. Для детей — «От Аргентины до 
Мексики». Начале сеанса в 9 часов ут
ра.

Кинотеатр вмени И. Черных. 26 ап
реля. Большой зал — «Фрона». Сеан
сы: 9, И , 1. 3, 5, 7. 9, 11. Малый зал 
— «Корабли штурмуют бастионы». Се
ансы: 10, 12, 2. 4.

Общество мичуринцев предупреждает 
организации и население, что согласно 
решению горисполкома № 187/20 от 
4 июля 1954 года участок земли в кон. 
це Сибирской улицы и проспекта имени 
Фрунзе, от улицы Толстого до реки 
Ушайки, отведен под коллективный сад. 
Занимать землю в указанном районе 
без ведома правления общества запре
щается.

Требуется старший бухгалтер, знаю
щий учет производства лесной промыш
ленности. Квартирой обеспечивается.

Обращаться: Томский район, Томский 
леспромхоз, разъезд 34 километра.

2 —  1

I ОТКРЫТ ПРИЕМ ПОДПИСКИ I
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А
V

ТОМСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ ‘
О Б Ъ Я В Л Я Е Т П Р И Е М  В А С П И Р А Н Т У Р У

на 1955 год по специальностям:
1) в очную: русский язык, русская литература, история КПСС, мате

матика, физика высоких частот, распространение радиоволн, радиофизика 
и электроника, физика диэлектриков, оптика, металлофизика, электроника, 
неорганическая химия;

2) в заочную: русский язык, русская литература, история КПСС, гео
морфология, климатология и метеорология, зоология позвоночных. Усло-

I ВИЯ приема общие для поступающих в аспирантуру. |

ПРЕДПРИЯТИЯ ТОМСКОГО ТРЕСТА СТОЛОВЫХ
Ресторан «Север» — проспект имени Ленина, 16, телефон 46-88. 
Столовая №  1 — проспект имени Ленина, 28, телефон 41-43.
Столовая №  8  — проспект имени Ленина, 5, телефон 42-11.
Столовая 22 — Набережная реки Ушайки, 6, телефон 49-41.
Столовая №  23  — Центральный рынок, телефон 21-49.
Столовая № 39 — Коммунистический проспект, 11, телефон 31-14.
Столовая №  40 — улица Никитина, 4, телефон 34-36.
Чайная №  1 — проспект имени Фрунзе, 16, телефон 44-01.
Принимаются предпраздничные заказы на взготовлетше в широком 

ассортименте пирожных, тортов. Отпускаются обеды на дом со скидкой 
10 процентов.

Столовые № №  22, 39 и ресторан «Север» принимают заказы на сто
лики. Л

Пользуйтесь услугами предприятий общественного питания. V

Коллективы рабочих и служа
щих типографий № 1 и 2 с глубо
ким прискорбием извещают о 
смерти старейшего рабочего-пере- 
плетчика

Казимира Казимировича 
МАРХАЛЬЧУК

и выражают соболезнование семье 
покойного. Вынос тела 26 апреля, 
в 5 часов вечера, из квартиры по
койного—Красноармейская улица, 
86, кв. 2.

Томскому отделению «Главмясомол. 
снаб» требуются: грузчики на погрузоч
ные работы н старший бухгалтер.

Обращаться: г. Томск, улица Проле
тарская, 38-а.

2 — 1

Спичечной фабрике «Сибирь» требует
ся ннженер-химнк. Квартирой обеспечи
вается.

Обращаться в отдел кадров фабрики.
2 — 1

Гр-ка Чернобай Екатерина Василь
евна, проживающая в г. Томске, переу
лок Сергутский, 8, кв, 1, возбуждает 
дело о расторжении брака с гр-иом Чер. 
нобаем Николаем Ивановичем, прожива
ющим в г. Красноярске, улица Остров 
отдыха, 3, кв. 1.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде г. Красноярска.

Гр-ка Штангусова Мария Федоровна, 
проживающая в г. Томске, переулок 
Тихий, 4, кв. 2, возбуждает дело о рас
торжении брака с гр-ном Штангусовым 
Федором Ефремовичем.

Дело подлежит рассмотрению в Том
ском областном суде.
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